

SEVILLA

Redacción, oficinas y talleres: 30, GARCIA DE VINUESA, 30 Apartado de Correos, 93.—Teléfono, 340 25 ejemplares; 1,75 ptas.

El Liberal

EDICIONES EN MADRID, BARCELONA Y MURCIA

SEVILLA

Suscripciones: SEVILLA: Un mes... 2 ptas. PROVINCIAS: Trimestre... 8 ptas. EXTRANJERO: Trimestre... 15 ptas. Número suelto, 10 cts.

PROBLEMAS CAPITALES

EL ABARATAMIENTO DE LA VIDA

Las subsistencias, la producción y los abusos

Por todos se conviene en que la vida se ha hecho imposible, no sólo en los artículos de primera necesidad y de subsistencias, sino en aquellos otros que, como el vestir y el calzado, constituyen capítulo importantísimo en el presupuesto doméstico.

social resulta imposible, siendo, en realidad, un sistema de trampa para adelantar el que existe en muchos hogares modestos, verdaderamente bloqueados por toda clase de egoísmos, codicias, lucros y explotaciones.

UN DOCUMENTO

LOS SOCIALISTAS FRANCESES FIAN EN LA ACTUACION DEL GABINETE INGLÉS

París.—En la sesión celebrada ayer tarde por el Congreso socialista francés se aprobó, por unanimidad, una moción dirigida al señor Mac-Donald en la que le felicita por haber sido encargado del Gobierno.

MUNICIPIO

Manifestaciones del alcalde

El señor Vázquez Armero ha manifestado hoy a los periodistas que le visitaron en la Alcaldía: Me ha visitado el señor Carvajal Miranda, delegado del ministerio de Trabajo, que se encuentra en Sevilla, para redactar una Memoria relacionada con la Exposición Ibero-Americana, con el fin de cumplimentarla.

Alrededor

de la tumba del Faraón

El Cairo.—Dicen de Luqsor que Mr. Howar Carter, que había venido para darse cuenta de si las puertas de la tumba del Faraón, de la cual están las llaves en su poder, estaban intactas, tuvo que retroceder ante una orden del jefe de policía del Valle de los Reyes, que prohibe el acceso de toda persona al lugar donde se encuentra la tumba.

Mr. Carter se retiró sin protestar y limitándose a reclamar diversos objetos que habían quedado en su laboratorio.

En el curso de una reunión política que se celebró en el hotel Semiramis, Zagbul-Pachá declaró que el Gobierno egipcio había firmemente resuelto asegurar el acceso del público a la tumba de Tut-Ank-Amen para una fecha que será fijada próximamente.

Zagbul-Pachá defiende la actitud de los funcionarios locales, de los cuales se queja el egiptólogo inglés, recordando a éste que la tumba del Faraón no le pertenece, sino que es propiedad de la nación.

Está planteado un litigio porque Mr. Carter reclama la mitad de los objetos encontrados, fundándose en que el sarcófago había sido ya robado por los ladrones, y la ley egipcia, en estas condiciones, atribuye la mitad de los objetos a la persona que realice las excavaciones.

Por su parte, el Gobierno afirma que la tumba estaba intacta, negándose, por lo tanto, a dar nada.

Un gran número de turistas americanos, residentes en los hoteles del Cairo, están muy disgustados por la clausura de la tumba, mostrando los billetes que les autoriza para visitar las excavaciones.

Será muy difícil satisfacer la curiosidad de tanta gente, pues el Gobierno egipcio aún no ha terminado los preparativos necesarios para permitir a varios millares de visitantes la entrada en la tumba.

BREVE

A THALES

No sé quién eres ni me importa saberlo. Sólo sé, y con ello me doy por satisfecho, que en tu lógico pensar y en tus exactas apreciaciones se encuentra la rara esencia de la verdad, aguilatada por el sentido común; mas noto en tu pluma la influencia de contrapuestos vientos, que no la permiten navegar por el océano de la verdad anorada por la confianza en el presente, base de las glorificaciones por venir.

Desdichada ciudad la alegre y confiada, que todo lo espera de unos hombres sin aequilator, que, en la asaltación de su buena fe, llegaron a creer en la de los otros. Tierra de egoísmo, producto de la ignorancia, sólo servirá para engendrar del desorden, hasta que el Dios de la verdad y el Dios del ensimismo hagan que otros hombres y diferentes circunstancias pian los destinos de la infeliz ciudad que por alegre sufre el castigo de su frivolidad, y por confiada merece se le aplique el estigma de la tontería. Pues aquellos que aspiran registrar contando con el silencio de los dominados, no olviden que el hombre tiene por característica el don de la impaciencia, fruta prohibida capaz de conducir con el feticio paraíso de que disfrutamos.

Magnífico es el pan de la verdad; mas tan magnífico, por necesario, lo es el pan de las realidades tangibles, y desdichado el polichinelo que confiado en el estrépiteo de su bombó y platillo creyese era garantía de lleno rebozante en la flunción. El estrépiteo de los silbidos y el terrible patateo de la machedumbre sacralde de su hemioso sueño, mas con gran tardanza para remediar el presente, y mucho menos prevenir lo futuro. Mas si aquellos que guiados de su particular buena fe acertasen en el intento, justo sería no regatearles el aplauso del agradecimiento. La ciudad alegre y confiada tomaría seria y previsora, y la naturaleza, extrañada y confusa ante tan radical y sano cambio, daría al traste con la lev de la inerxia.

Perdona Thales, estas reflexiones, sugeridas por la lectura asidua de tus «Rápidas»; cuento de antemano con tu benevolencia, se ciencia natural de tu ideología.

Doctor M. rallores.

UN HALLAZGO

EN EL INTERIOR DE UN BUSTO EN YESO SE GUARDABA EL CO-

RAZON DE VOLTAIRE

París.—Noticia «Le Figaro» que en el interior del molde en yeso del busto de Voltaire, por Hondon, que se halla en la Comedia Francesa, molde encontrado lleno de polvo en un rincón de la Biblioteca Nacional, por el nuevo administrador general, monseñor Roland Marcel, se ha descubierto un cofrecito que contenía el corazón de Voltaire.

INICIATIVA

HACEN FALTA COOPERATIVAS DE CONSUMO

¿Muchas? A ser posible, una sola, ó, como último recurso, si los diferentes factores sociales optan por agruparse independientes, una gran Federación de las que se funden en el sucesivo y las que existan en la actualidad, para reunir las fuerzas dispersas, y así, aunados, ejercer la poderosa influencia del número y de la riqueza.

Sevilla va a celebrar un Certamen internacional, adonde han de concurrir representaciones de todas las Repúblicas americanas, de Portugal y de todas las regiones españolas. Entre los numerosos representantes oficiales del Comercio y la Industria

han de venir hombres de saber y artistas de todos los ordenes, como acontece en todos los lugares del globo donde los pueblos se reúnen para cambiar sus productos, ofrecer ó adquirir las mercaderías y mostrar al propio tiempo a quienes los descomozcan las manifestaciones de pensamiento en las ciencias, en las artes y los adelantos en los productos manufacturados.

Todo esos hombres sabios conciben perfectamente el desenvolvimiento social y científico de cada pueblo, y á esos huéspedes no podremos augurarles con gallardetes y percollinas, si queremos convencernos de que Sevilla marcha a unisono en la vida colectiva con las demás.

Hombres de ciencias tenemos en número suficiente para no hacer un papel ridículo ante los sabios extranjeros. Artistas podemos presentar sin temor a la sonrisa indulgente de quien habla con un inferior, Industrias florecientes y progresivas vamos camino de no tener que envidiar á otros. Corporaciones culturales, Centros mercantiles y todas las características de un pueblo civilizado, poseemos en grado máximo para dialogar con los extranjeros. Pero, en una de las fases del progreso social más adelantado de las ciencias económicas, en la Cooperación en su aspecto de idealidad para futuras transformaciones, ahí, desgraciadamente, cuando algún curioso nos pregunta dónde radica el Centro Cooperativo, quienes lo dirigen y cuáles son sus progresos en los últimos años, y cuáles sus relaciones con los otros pueblos, tendremos que bajar la cabeza humillados y responder que nada sabemos, ó que lo poco que conocemos lo hemos practicado sin plan meditado, en pequeñas reuniones y sin idealidad alguna. Algún que otro grupo ó entidad la practican; pero no persiguen otro fin que el puramente comercial.

Todos los pueblos europeos cuentan con núcleos importantísimos de Cooperativas de amplios horizontes, cuyos organismos, dirigidos por hombres de fe y entusiasmo, embujan a influir en la vida pública, hasta el punto de que los soberanistas, en vista del incremento que adquiere la Cooperación, se preocupan de empujarla y avivarla con leyes favorables, convencidos de que es el único medio eficaz para resolver de una vez para siempre el navarro problema de la distribución equitativa de la riqueza social.

Pero estas organizaciones han de partir de la iniciativa privada, no esperar pacientemente á que el Estado les facilite el camino con auxilios pecuniarios, pues los grandes ideales nacen con el pueblo y para el pueblo. Porque todo gran ideal que el Estado quiere imponer, aun facilitando meramente su desenvolvimiento, se petrifica en la práctica, porque lo encomienda á hombres acomodados al medio ambiente, y, por tanto, carecen del entusiasmo de los más modestos de los ideales.

Las cooperativas que fomentan las clases populares han de tener una altura de miras muy superior á la que tienen los que no piensan más que en los prosaicos garbanos. Han de buscar, sí, el abaratamiento de la vida, la comodidad de la vivienda; pero como de pan sólo no vive el hombre, han de mirar al mañana. Han de pensar que después de conseguir el beneficio material de aumentar por la Cooperación el alimento sano y barato, tiene el hombre que satisfacer anhelos espirituales, y éstos se consiguen con el esfuerzo de todos, con el desinterés de los que trabajan por hacer una verdadera humanidad.

¿Hay en Sevilla campo abonado y hombres que lo cultiven, para fomentar la Cooperación en el sentido más amplio del ideal? Yo creo que sí.

Entonces, ¿quién lo impide? La pereza ingrata y la poca fe de los inteligentes, que todo lo dejan para mañana.

Manuel García Gullifer.

LA SIRENA

Noche oscura. Hasta el hogar llega el zumbido del viento, y se escucha el ronco acento del alborotado mar.

Las olas, en ruda guerra, son dueñas de la bahía. La obscuridad muerta y fría domina sobre la tierra.

Suenan entre estos horrores con angustia soberana, de una sirena lejána los gritos desgarradores.

Con el recio temporal, bucha un barco bravamente; naufraga, y el mar hirviente lanza un canto funeral.

Noche de espanto y de pena. Descansan es vano empeño, pues turbará nuestro sueño el grito de la sirena...

Miguel Benítez de Castro.

RAPIDA

SIEMPRE TARTARIN

La historia provenzal se repite. La carabina de Tartarin funciona aún. Y no es un auténtico cazador de gorras el héroe. Ocurre en el país de Tarascón. ¿Cómo no? Aquel día soplaban un mistral de los demonios, á propósito para tumbar patas arriba á todos los toros de la Camargue. El huracán arrancaba los árboles, se llevaban los techumbres de las casas, detenía los expresos en marcha, ¡Una delicia de tiempo!

Pues bien, sobre la prolonga de un modesto tren de mercancías asmático viajaban las jaulas de una «menagerie».

En otra época, menos prosaica, los expositores de fieras, los domadores intrépidos paseaban sus pensionistas en amplios cajones de ruedas, arrastrados por caballerías. Acampaban á la orilla de los caminos, en los alrededores de los pueblos. Los niños aproximábanse con terror; hombres y mujeres llegaban atidos por el acontecimiento. Aquellos camaradas de las fieras, eran nómadas, formaban parte de tribus enigmáticas de bohémios.

Hoy, el negocio de las fieras de Exposición es un negocio, una industria como otra cualquiera. Y el personal ha crecido en rango. Tiene «poses», se ilustra el pecho con condecoraciones reales, republicanas, soviéticas, anamitas ó funcinas. Y mientras cómodamente toman el rápido ó el «sle-

ping», las pobres bestias, solas con sus tristes rugidos, son arrastradas por los vulgares y tardos mercaderes.

Aquí, un literato perspicaz podría descubrirnos hábilmente lo que pasa por el alma de un cocodrilo que mira meditabundo desde el tren la campiña provenzal.

Pero el mistral no le dejaría tiempo al filósofo procelido. De repente, varios vagones se precipitan, ruedan derribados por el huracán, chocan entre sí, rompen sus cadenas. Y al rodar la jaula hacia el abismo, los barrotes saltan y los leones escapan dando brinco por la pacífica campiña.

Se toca á rebato; movilizase la guardia rural; y los vecinos de la aldea barrican sus puertas.

Pero allí está Tartarin. Un león viejo enfila la calle principal del pueblo. Ruge de hambre. Quizás de miedo. Ha visto al tarascónés. Y la hazaña se consuma. ¡Siempre avante Tarascón!

Un tiro. La épica carabina ha disparado el proyectil. Y el rey del desierto, dócil como las gorras de añoño, se deja caer.

¡Un león! ¿Qué cosa es un león para un corazón tartarinesco? Como nuestro avellanado hidalgo ante el carrozato de las fieras, lo que hace falta es corazón. La ferocidad exterior sólo es miel de los que tienen un blando corazón.

Thales.

GOBIERNO CIVIL

La brigada sanitaria

Presidida por el gobernador se reunió la brigada sanitaria de la provincia. Asistieron el presidente de la Diputación, varios representantes de los pueblos y el inspector provincial de Sanidad.

Actuó de secretario don César Díez.

Se aprobó el presupuesto de 1924-25, á base del mismo repartimiento, y los demás asuntos pendientes.

Después pasaron los reunidos al Dispensario de la calle Juan Rabadán, elogiando todos la magnífica instalación con que cuenta la brigada sanitaria.

Los bailes de Carnaval

Han sido autorizados los bailes de máscaras solicitados antes de Carnaval para que funcionen hasta las cinco de la mañana, especificando los solicitantes los días.

Esa misma hora registró para los días de Carnaval y Domingo de Piñata. Luego seguirán los bailes hasta la hora ya convenida.

El hombre de la pistola

La Guardia civil de Alcalá ha detenido á Antonio García Mateo, que insultó de palabras á su convecina Modesta Lara García, á la que amenazó con una pistola de dos cañones, calibre 15. ¿Que dispara y no pasa nada...!

Un loco

La Guardia civil de Peñarol denuncia la permanencia en dicho pueblo de un sujeto llamado José Valencuela, que á todas horas escandaliza por las calles.

Se cree que sea un demente fugado de Miraflores.

El censo caballar

El teniente coronel delegado de la Jefatura provincial de Estadística del ganado y carruajes de tracción animal, solicita del gobernador de las órdenes oportunas al Ayuntamiento de Sevilla para que remita con urgencia á dichas oficinas el censo caballar y mular de este término.

Una petición

Los vecinos de Ecija del primer cuartel de los pagos Valdegrenas, Lagunas cortas y Cantalapiedra, situadas á veinte kilómetros de dicha ciudad, solicitan del gobernador de órdenes á la Guardia civil para que permita la estancia y concentración de leñas frescas de olivo para la cocción del pan, teniendo en cuenta la larga distancia que los separa de Ecija.

Aseguran los vecinos que dicha leña no produce insectos dañinos para la arboleda viva, por cuyo motivo fué prohibida la concentración por la Guardia civil.

DIPUTACION

La Asamblea de mañana

Para mañana, á las once de la misma, ha sido convocada la Asamblea Provincial, y en ella se dará cuenta, entre otros asuntos, de varios dictámenes de la Comisión de Beneficencia, Asuntos Jurídicos, Hacienda y de la especial, que entiende en la cuestión de las clínicas.

Dichos dictámenes serán sometidos á la aprobación de la Asamblea.

El presidente de la Diputación, señor López Cepero, ha estado visitando el Hospital de San Lázaro, en donde nuevamente han sido instalados los leproso que hace poco regresaron de Santiago.

Una comisión de la Asociación Sevillana de Caridad, formada por el marqués de Aracena, don Hermenegildo Gutiérrez y don Juan Bol, ha estado esta mañana cumplimentando en su despacho oficial al presidente de la Diputación, señor López Cepero.

Para el día 15 del próximo mes de Marzo ha sido anunciada la subasta de suministros con destino á los establecimientos provinciales de Beneficencia, y á dicho efecto, se ha publicado el oportuno anuncio en el «Boletín Oficial» de la provincia.

LEA USTED MANANA El Liberal

Palacio de Justicia

Crónica de sucesos

En el Juzgado de primera instancia del distrito del Salvador se ha reñido un parte de la Comisaría de Vigilancia en el que se consignaba que Enrique Martino Grajales, que habita con su madre, Josefa Grajales Barco, en calle Pasajes del Corro, 72, insultó á la vecina de dicha casa, Dolores Hernández Mora, de 16 años, pretendiendo al propio tiempo agredirla con un cuchillo.

La Dolores, ante la actitud de su vecino, y para repeler la agresión, le asotó con una palo un golpe en la cabeza, hiriéndole.

La madre de Enrique, que se encontraba en lugar próximo, acudió en defensa de su hijo, y también resultó lesionada.

Enrique Martino fué asistido en la casa de socorro de Triana de una herida contusa en la región frontal, de pronóstico reservado, y su madre, de fuerte contusión, con hematoma, en la muñeca derecha.

En el suceso intervino la pareja de Seguridad números 166 y 178.

Procedente de Ecija, de donde es natural y vecino, ha ingresado en la Sala del Cardenal, del Hospital Central, José Fernández Calvo, de 25 años que presentaba la fractura doble de la pierna derecha, cuyo pronóstico puede ser grave.

Manifestó en dicho centro que resultó lesionado en terrenos de aquella ciudad, pasándose el oportuno parte, para los efectos que procedan, al Juzgado de instrucción del distrito de San Vicente.

En el mencionado establecimiento también fueron asistidos Manuel Martín Guerrero, de dos años, de una herida contusa en la frente y contusiones en ambos párpados del ojo derecho; Francisco Melero del Haro, de 10, de una herida en la mejilla izquierda y otra en la mano del mismo lado; y Carmen Alvarez, de 12, de fuertes contusiones en ambos pies.

Los tres lesionados lo fueron por accidentes casuales, y después de ser asistidos, pasaron á sus respectivos domicilios.

En el cuartel de la Guardia civil del puesto de la Manzanera se ha personado Miguel Pérez Alcáide, de 35 años, con domicilio en calle Menjibar, 8, representante de los señores Peinado, denunciando que ha vendido cantidades de vino, por valor de 206,10 pesetas, á José Agudo Mercadilla, que habita en calle Dos Hermanas, 3, y al presentarle la factura se niega á abonar su importe.

Allega para ello el denunciado que el vino lo consumió Josefa Me-

dal, amiga ó ex amiga suya, y que, por consiguiente, ésta debe satisfacer la cuenta.

El atestado remitido por la Guardia civil acerca de este asunto se encuentra en el Juzgado de primera instancia del distrito del Salvador, y allí se aclarará quién debe abonar las pesetas que reclama el denunciante.

El cartel de Hohenleiter

Hacia mucho tiempo que las calles de nuestra hermosa ciudad no se decoraban con un cartel tan alegre y sugestivo como el que actualmente anuncia las próximas y típicas fiestas de primavera.

Las condiciones del cartel anunciador se cumplen en el admirablemente vigor y luminosidad en el color y sencillez en la composición, son sus principales elementos. La airosa y gentil figura de la bailarina se ve desde todas partes; en los rápidos giros de su danza, parece su traje rojo como una llama que se llama sobre un espléndido y misterioso cielo oriental; el cielo de Sevilla, que baña de poesía sus palmeras, sus alminares, sus patios y sus callejuelas silentes y tortuosas.

El vigor de los colores y la composición de nuestro cartel están muy en armonía con la luz, las tradiciones, las fiestas y las costumbres artísticas y pittorescas de nuestra ciudad. Por el deslumbrante sol de primavera, por el pintoresco de sus trajes femeninos, por sus tradiciones y sus costumbres, Sevilla es una ciudad verdaderamente oriental. Sus mujeres de tez morena, negros y rasgados ojos, sus rítmicas y cadenciosas danzas, pruegan su antiguo y árabie abolengo.

El señor Hohenleiter, por su ensoñadora fantasía, y por el amor que siente á las danzas, músicas, costumbres y monumentos de Sevilla, aunque gaditano, merece ser hijo de nuestra ciudad.

Los dibujos del notable autor del cartel á que me refiero son muy admirados por todos los artistas y aficionados de buen gusto, siendo muchos los periódicos y revistas que avaloran sus páginas con los admirables rasgos de su ingenio.

El espléndido anuncio de nuestras fiestas, al ser fijado en las extensas vías de las grandes capitales de Europa, no sólo traerá gran número de admiradores de nuestras espléndidas é incomparables fiestas, sino que también demostrará que en Sevilla hay artistas que pueden igualarse á los mejores cartelistas del extranjero.

Manue Villalobos Díaz.

Gestión de los tenientes de alcalde

Distrito primero.—Rotos bajantes interiores de las aguas sucias de la casa número 2 de la calle Almirante Hoyos.

Distrito tercero.—Intervenido á Francisco Luna, dos kilos de pescadillas, más 2'500 de peras y un kilo de plátanos, todo en malas condiciones, en el mercado de Triana.

Distrito quinto.—Intervenido una pesa de 200 gramos, dos medidas dobles de declivity y una pesa de medio kilo, á los industriales Manuel Bulnes, Diego Loizaga y Enriqueta Alfaro, en el mercado del Postigo.

Noticias

Durante la primera quincena de este mes han concurrido á las bibliotecas públicas de Cervantes y Bóquer, establecidas en los jardines de la Exposición, 178 y 76 lectores, respectivamente.

—Ante el notario señor Angulo se ha firmado en la Alcaldía la escritura de adjudicación de la contrata para las obras de 40.000 metros de adoquinado, á la Sociedad Anónima de Construcciones.

—Los industriales establecidos en las casas San Bernardo, 45; García de Vinuesa, 13, y Campamano, 3, solicitan licencia de apertura para dichos establecimientos.

—Se ha solicitado licencia de habitabilidad, por término de obras, para una casa en calle Montevideo, sin número.

—El dueño de la casa Santiago, 14, solicita licencia para construir aceras por su cuenta, delante de dicha casa.

—Los propietarios de las casas García de Vinuesa, 13, y Pozo, 5, solicitan licencia para realizar obras en las mismas.

—Ayer se recaudaron en el Ayuntamiento por arbitrios extraordinarios, primero y segundo grupos, 8.183'64 pesetas; por carnes, pesetas 6.868'97, y por vinos, pesetas 3.952'10. Total, 19.004'71 pesetas.

Suscribase a El Liberal 2 ptas. al mes

El Liberal

ESQUELAS de defunción y aniversarios se admiten en nuestra Administración hasta altas horas de la madrugada

TELEFONO núm. 540

El Libera

EL HAREM PROFANADO

(CUENTO ORIENTAL)

Pues señor: Erase que se era, una bella y alegre ciudad del antiguo Oriente ensombreado y magico. Por ser antigua y no tener más á mano y discreto otro nombre, llamábase Bizancio, legendario nombre de Constantinopla, la seductora, capital del Imperio turco. Dicese que decían que gobernaba por aquellos tiempos Ben-Hamid, sultán pacífico y magnánimo, por lo que, aunque el «Suplicio Mortal» estuviese en vigor, cuando algún bizantino era condenado á él, la mayor parte de las veces, era absuelto por la inagotable bondad del sultán. Más por aquel entonces, un occidental viajero, curioso como tal, comió el más grave delito que se puede. Figúrense nuestros lectores que el atrevido viajero, burló no sé cómo, después de mil peripecias, la escrupulosa vigilancia de los esclavos de un harem. Disfrázase de otomana, cubrió su rostro con el tapido charcharí, dió á su masculina persona un algo de contoneo femeníl, que aunque exagerado y ridiculo por lo inadecuado, á simple vista y ocultándose donde convenientemente su suerte lo deparaba un relativo escondrijito, aquel balanceo monorrítico de sus exhuberantes caderas, servíanlo muy bien á sus deseos. ¡Y allá que se entró en el harem!

ECIJA

Es justo decirlo

En muchísimas poblaciones hemos visto que los Ayuntamientos que fueron nombrados de los que existen políticos, por las Juntas de Asociados, han tenido que ser disueltos de nuevo, porque eran una contaminación de la antigua política, tendiéndose que formar otros por personas de prestigio dentro de las respectivas localidades. Aquí, justo es decirlo, el Ayuntamiento de Ecija, que fue compuesto por los mismos vocales existentes en dichas Juntas, y de la que salieron de su seno los nombramientos de alcalde y demás cargos, continúa actuando desde el primer día con el beneplácito de toda la Ciudad.

Para relojes de oro vea á Ramiro, Sagasta. 22-24

Vida obrera. La Sociedad de obreros coniteros y pasteleros El Progreso celebrará Junta general ordinaria el día 22, á las ocho y media de la noche, en el domicilio de los tipógrafos, Socorro número 11, para tratar de los asuntos siguientes.

PARA REGALOS Joyería Bernal Plaza del Salvador, 13-14

Fregenal de la Sierra. Por reciente real orden del Ministerio de la Gobernación se ha concedido la Cruz de Beneficencia al sargento de la Guardia civil, comandante del puesto de esta ciudad, don Francisco Severo Mosquera, como recompensa por un servicio humanitario que prestó en el año 1916 en la provincia de Cáceres. Felicitamos al agraciado por la distinción que se le ha concedido.

La Casa sin Balcones CAZADORES. Compramos las escopetas de buenas marcas. Liquidamos las pistolas Star, Brownings y Bayar. Compramos pianos, pianolas, rollos usados, aparatos de fotografía e ingeniería, máquinas de coser Singer, gramófonos, discos y bicicletas. Bombillas eléctricas á una peseta.

El Cronómetro. La relojería mejor surtida en RELOJES últimos modelos. SIERPES 21; frente al Correo

Villamartin. Ante el altar de Jesús Nazareno, de esta iglesia parroquial, se verificó el pasado día 16 la ceremonia del casamiento de la bellísima señorita Mariju Ruiz Trujillo con el distinguido joven don Antonio Sánchez Ibarquén, perteneciente á una distinguida familia de la vecina villa de Montellano.

COMPRAMOS BILLETES MARCOS ALEMANES. Antiguos de mil Marcos, color marrón, y pagamos Pesetas 350 el millón. MAX SCHOENFELD. Sociedad Anónima Bancaria. Agencia de Sevilla: Jesús del Gran Poder, 20

ECIJA

Es justo decirlo

En muchísimas poblaciones hemos visto que los Ayuntamientos que fueron nombrados de los que existen políticos, por las Juntas de Asociados, han tenido que ser disueltos de nuevo, porque eran una contaminación de la antigua política, tendiéndose que formar otros por personas de prestigio dentro de las respectivas localidades. Aquí, justo es decirlo, el Ayuntamiento de Ecija, que fue compuesto por los mismos vocales existentes en dichas Juntas, y de la que salieron de su seno los nombramientos de alcalde y demás cargos, continúa actuando desde el primer día con el beneplácito de toda la Ciudad.

Para relojes de oro vea á Ramiro, Sagasta. 22-24

Vida obrera. La Sociedad de obreros coniteros y pasteleros El Progreso celebrará Junta general ordinaria el día 22, á las ocho y media de la noche, en el domicilio de los tipógrafos, Socorro número 11, para tratar de los asuntos siguientes.

PARA REGALOS Joyería Bernal Plaza del Salvador, 13-14

Fregenal de la Sierra. Por reciente real orden del Ministerio de la Gobernación se ha concedido la Cruz de Beneficencia al sargento de la Guardia civil, comandante del puesto de esta ciudad, don Francisco Severo Mosquera, como recompensa por un servicio humanitario que prestó en el año 1916 en la provincia de Cáceres. Felicitamos al agraciado por la distinción que se le ha concedido.

La Casa sin Balcones CAZADORES. Compramos las escopetas de buenas marcas. Liquidamos las pistolas Star, Brownings y Bayar. Compramos pianos, pianolas, rollos usados, aparatos de fotografía e ingeniería, máquinas de coser Singer, gramófonos, discos y bicicletas. Bombillas eléctricas á una peseta.

El Cronómetro. La relojería mejor surtida en RELOJES últimos modelos. SIERPES 21; frente al Correo

Villamartin. Ante el altar de Jesús Nazareno, de esta iglesia parroquial, se verificó el pasado día 16 la ceremonia del casamiento de la bellísima señorita Mariju Ruiz Trujillo con el distinguido joven don Antonio Sánchez Ibarquén, perteneciente á una distinguida familia de la vecina villa de Montellano.

COMPRAMOS BILLETES MARCOS ALEMANES. Antiguos de mil Marcos, color marrón, y pagamos Pesetas 350 el millón. MAX SCHOENFELD. Sociedad Anónima Bancaria. Agencia de Sevilla: Jesús del Gran Poder, 20

PASTA DENTIFRICA a base de jabon. GIBBS. LA UNICA EFICAZ POR QUE Solo el jabon puede disolver las materias grasas adheridas á los dientes á las manos o en la superficie del cuerpo. La alteración de las materias grasas que contienen los alimentos, es la causa esencial de la carie de los DIENTES. Exijase pues la PASTA DENTIFRICA GIBBS elaborada por los Inventores del JABON DENTIFRICO. La Casa más antigua del Mundo Fundada en 1712. Henry PIAULENNE. Unico concesionario para España y colonias. 15, Calle ALFONSO, XII (esquina paseo de Atocha) - MADRID.

CARTERA DE NOTICIAS. Ha regresado de Buenos Aires, en uno de cuyos principales teatros ha actuado larga temporada, nuestro querido amigo el popularísimo actor cómico Ignacio León. También ha regresado de la capital de la Argentina, la notable tiple cantante María Matheu, acompañada de su señora madre. Para plantas y flores artificiales, de todas clases, la Viuda de Giménez, Federico de Castro, 43. Dr. Cacace Oculista, Juan Rabadán 22, S. Lorenz. Ha dado á luz con toda felicidad un robusto niño la esposa de nuestro estimado amigo don Pablo Ruiz Martínez. Tanto la madre como el recién nacido gozan de perfecta salud. Capitanes-Mudanzas-Guarda muebles AN ELOY 16.-P. Soto.-Telno. 567. La Federación Escolar Sevillana está á todos los alumnos federados á la Junta general extraordinaria que en el local social se celebrará el sábado 23 de los corrientes, á las tres y media de la tarde, para tratar de asuntos de interés para todos. PASAJE DEL DUQUE MANZANILLA LA PATORA. Scis pesetas botella. Dr. Gómez.-Hijos.-Bolsa. 7. Solicitan padrinos de guerra los soldados sevillanos pertenecientes al batallón expedicionario de Pavía número 48, compañía de ametralladoras, de guarnición en Tafersit (Melilla), Benito Sánchez Acosta, José Cortines Villa, José Cabeza Blanco, Manuel Martín Pineda, Mateo Jiménez Gallardo y Rafael Martín Martínez. General Polavieja, 2. CAPITANIE Graclani Varela 71. 579. El estado de cuentas del Ayuntamiento de Coria del Río el último de Enero fué el siguiente: Ingresos, 17.583,77 pesetas; gastos, 6.947,27; sobrantes para el mes actual, pesetas 10.636,50. Dr. González Diaz. Huesos y articulaciones, especialista. Rayos X. Masaje con vapor. Corrientes eléctricas.-Argote de Molina, 1, de una á cuatro. Dr. Ríos Sarmiento.-Enfermedades pecho. Fernández González 27. 11 á 2. El pasado domingo tuvo lugar un encuentro entre el Infantil Castilla con el España F. C. El partido fué reñidísimo, empatando dos por dos. El Español estuvo dominando durante todo el partido al Infantil. H. Millán.-Por mejora del local se trasladó á Gravina, 51.

MANZANILLEROS!! Los mejores «chatos», de manzana en la. Cerveceria España Calle Sierpes frente al Casino Militar. Lo sirven con exquisitas y abundantes «tapas». Ybarra y Compañía (S. en C.) SEVILLA. Para New-York Servicio mensual El vapor Cabo Villano amparará á cargar en nuestro puerto el día 27 del corriente, con destino al de Nueva York, para donde saldrá directamente. Servicio extraordinario El vapor Cabo Ortegale se encuentra cargando en nuestro puerto, con destino al de Nueva York, para donde saldrá directamente. Se despachan en el escritorio de los consignatarios, señores HERRERA Y JOAQUIN DE HARO, calle de Comis de Ybarra número 27. Espectáculos Funciones para el día TEATRO SAN FERNANDO. Compañía argentina Rivera de Rosas. A las diez, «La mala reputación» (estreno) y gran pericón nacional argentino. TEATRO DEL DUQUE. A las siete y tres cuartos, «La Montesa». A las nueve, «El barrio de la Viña». A las diez y cuarto, «Sevilla... ¡qué grande eres!». A las once y media, «El fuego» y «Seis niños... cuatro pesetas». TEATRO CERVANTES. «Stanley en el África inexporada». «En el campo enemigo» y una película cómica. De seis á doce y media. TEATRO LORENSE. «Cine «Videco», «Los misterios de París» y «Amor por las nubes». Cuarteto Peraltó. De seis á doce y media. SALON IMPERIAL. «Cine «El hombre fiero», «El premio gordy» y «Stanley en el África inexporada». De seis á doce y media.

INFORMACIÓN TELEFÓNICA Y TELEGRÁFICA EDICIÓN DE LA NOCHE DEL DÍA 20

Hoy ha comenzado la vista de la causa por el convoy á Tisza

La acusación fiscal pide seis años y un día de prisión y pérdida de empleo para los generales Cavalcanti y Tuero y pérdida de empleo para los coroneles Lacanal y Sirvent, elevando á definitivas sus conclusiones.

Se ha decretado la clausura del Ateneo de Madrid y el destierro de Unamuno y Rodrigo Soriano

El Directorio ha facilitado á la Prensa una Nota oficiosa justificando estas resoluciones

La mañana en la Presidencia

Madrid 20 (4 t.) El director general de Comunicaciones estuvo esta mañana en la Presidencia, visitando al general Muslera.

Juicios y comentarios de periódicos

"El Liberal" Madrid 20 (4 t.) En su editorial de esta mañana combate el voto corporativo, que estima reaccionario.

"La Libertad"

Estudia la poca eficacia de las leyes que se publican en la "Gaceta".

"El Debate"

Señala los peligros que á su juicio tiene la proyectada reforma del actual sistema de centralización, y advierte por que al concederse la autonomía sólo sea como base de las libertades locales.

"El Imparcial"

Continúa su campaña en pro de los intereses de los tenedores españoles de marcos.

En el ministerio de la Guerra

Vista de la causa instruida con motivo del convoy á Tisza

Primera sesión

Antes del acto.—Extraordinaria animación.

Madrid 20 (2 t.) Durante toda la mañana hubo considerable animación en el ministerio de la Guerra, con motivo de la vista de la causa anunciada para hoy.

Comienza el acto

A las diez y media de la mañana ha comenzado en el ministerio de la Guerra la vista de la causa por el convoy á Tisza contra los generales Cavalcanti y Tuero y los coroneles Lacanal y Sirvent.

Actúa de ponente el general de división señor Bellod.

De fiscal, el también divisionario, don José García Moreno.

De relator el auditor de brigada don José Cabezas.

El general Saro defende al general Cavalcanti. El coronel de Infantería señor Fernand, al general Tuero, y los coroneles de la misma Arma señores Piñero y Fernández, á los coroneles señores Lacanal y Sirvent.

Sólo asisten diez periodistas designados por la Asociación de la Prensa.

Audiencia pública

Madrid 20 (4 t.) A las once menos cuarto de la mañana el presidente, teniente general Aguilera, da la voz de audiencia pública.

La acusación fiscal

A los pocos momentos el salón Pompeyano del ministerio de la Guerra, donde se celebra el acto, se ve totalmente lleno.

El relator, señor Cabezas, comienza la lectura de toda la actuación del amputamiento, continuando después con la lectura de hechos registrados en la zona de Melilla con ocasión del combate del 29 de Septiembre de 1921.

Como resultado de dicho combate, el entonces ministro de la Guerra, dispuso que fuesen relevados de los mandos que ejercían el general Tuero y los coroneles Lacanal y Sirvent.

Estos jefes elevaron una instancia al Rey, en la que se pedía que se abriese una información para depurar su comportamiento en dicho hecho de armas.

La superioridad dió acogida á esa petición, disponiendo que se abriese la información solicitada.

Se acompaña al amputamiento la actuación producida por dicha información que dió lugar la petición del general Tuero y de los coroneles Lacanal y Sirvent.

Se da lectura también á una diligencia previa por haberse presentado en la posición de Dord varios soldados de los regimientos de Borbón y Valencia sin armas y que quedaron en el campo enemigo, después del combate.

Continúa la lectura de extractos y testimonios aportados en las declaraciones de los testigos, leyéndose también la elevación á plenario de la causa y conclusiones provisionales del fiscal y defensas.

También lee el relator la prueba testimonial realizada durante el período de elevación á plenario de la causa.

La acusación fiscal

El fiscal, general de división, señor García Moreno, da lectura á su escrito de acusación.

Comienza puntualizando todos los detalles de la operación realizada.

El empleo de fuerzas, así como la elección para el puesto de jefe, según el criterio fiscal, son de todo punto inaceptables.

Faltó además la exploración preliminar, que aconsejan las más elementales disposiciones de la táctica militar.

El despliegue de las fuerzas resultó ineficaz.

Toda la operación fué un continuo desacierto.

En los hechos de armas del día 29 estima que hay que examinar dos puntos: la preparación y la ejecución.

En la primera se observaron apuramientos y precipitaciones en la organización, que pudo ser más estudiada y meditada.

El mismo comandante general, en sus declaraciones, dice que ese día confirmó plenamente las dudas que tenía sobre las condiciones del general Tuero, ejerciendo una verdadera tutoría para evitar que los dislates tácticos fuesen mayores.

Se pregunta el fiscal, como el comandante general, Cavalcanti, que conocía, según estas declaraciones al general Tuero, pudo encargarse la dirección de una operación difícil.

Añade después que en el desarrollo de la operación se observaron tres momentos: detentamiento en la retirada, que fué desquidada, é inacción de la columna Sirvent.

La gestión del coronel Lacanal la explica el fiscal, diciendo, que no tuvo visión clara de las circunstancias, ni energías en la ejecución, sufriendo una depresión moral, hasta el punto, según afirma el capitán señor Gómez Pérez, que no dió ninguna orden.

La mañana en Palacio

Madrid 20 (2 t.) A la hora de costumbre llegó á Palacio el Presidente del Directorio Militar.

Manifestó á los periodistas que acudía á Palacio para tener con el Rey su acostumbrado despacho.

El marqués de Estella permaneció durante una hora en la Cámara regia.

A la salida no hizo ninguna manifestación á los reporteros que se encontraban en las puertas del Regio Alcázar.

Audiencia militar

Hoy tuvo Don Alfonso, después de terminado su despacho con el Presidente, una extensa audiencia militar.

Le cumplimentaron: el capitán general de la región, los generales García Trejo, Gastón y Soriano; el coronel señor Fernández Cuesta, el intendente de división señor Gabiles, varios coroneles y otros jefes y oficiales.

El marqués de Cortina cumplimentó al Rey

A las doce de la mañana llegó á Palacio el marqués de Cortina.

Permaneció en la Cámara regia, conversando con Don Alfonso, durante más de una hora.

A la salida rehusó el conversar con los periodistas, y contestar á las preguntas que éstos le hacían.

Se limitó á decir, que había venido á Palacio para cumplimentar á Don Alfonso.

El nuevo embajador inglés

El próximo viernes presentará sus cartas-credenciales al Rey, el nuevo embajador de Inglaterra, M. Rumbold.

El acto se celebrará con toda la acostumbrada brillantez palatina.

La embajadora de Francia

Esta noche, á las ocho, los Reyes recibirán en audiencia á la embajadora de Francia, vizcondesa de Fontenay.

Clausura del Ateneo de Madrid

Por orden judicial ha quedado clausurado el Ateneo de Madrid.

También se ha decretado el extrarramamiento del catedrático de Salamanca y ex rector de dicha Universidad don Miguel de Unamuno, y del ex diputado republicano don Rodrigo Soriano.

Una Nota oficiosa sobre la clausura del Ateneo

En la Presidencia facilitaron una nota oficiosa sobre lo del Ateneo, que dice así:

El Gobierno ha resuelto clausurar el Ateneo de Madrid, destituir de su puesto y cátedra á don Miguel de Unamuno y desterrarlo, así como á don Rodrigo Soriano. La primera medida está fundada en que la citada entidad, separándose de sus fines, venía haciendo política estridente y perturbadora.

La segunda, en que no es tolerable que un catedrático abandone su cátedra para hacer propaganda disolvente, desautorizando al Gobierno y al Soberano, que tan amablemente lo recibió en su palacio.

Igual medida se adoptará con los que propalen noticias insidiosas para el Gobierno.

La mañana en Palacio

Madrid 20 (2 t.) A la hora de costumbre llegó á Palacio el Presidente del Directorio Militar.

Manifestó á los periodistas que acudía á Palacio para tener con el Rey su acostumbrado despacho.

El marqués de Estella permaneció durante una hora en la Cámara regia.

A la salida no hizo ninguna manifestación á los reporteros que se encontraban en las puertas del Regio Alcázar.

Audiencia militar

Hoy tuvo Don Alfonso, después de terminado su despacho con el Presidente, una extensa audiencia militar.

Le cumplimentaron: el capitán general de la región, los generales García Trejo, Gastón y Soriano; el coronel señor Fernández Cuesta, el intendente de división señor Gabiles, varios coroneles y otros jefes y oficiales.

El marqués de Cortina cumplimentó al Rey

A las doce de la mañana llegó á Palacio el marqués de Cortina.

Permaneció en la Cámara regia, conversando con Don Alfonso, durante más de una hora.

A la salida rehusó el conversar con los periodistas, y contestar á las preguntas que éstos le hacían.

Se limitó á decir, que había venido á Palacio para cumplimentar á Don Alfonso.

El nuevo embajador inglés

El próximo viernes presentará sus cartas-credenciales al Rey, el nuevo embajador de Inglaterra, M. Rumbold.

El acto se celebrará con toda la acostumbrada brillantez palatina.

La embajadora de Francia

Esta noche, á las ocho, los Reyes recibirán en audiencia á la embajadora de Francia, vizcondesa de Fontenay.

Clausura del Ateneo de Madrid

Por orden judicial ha quedado clausurado el Ateneo de Madrid.

También se ha decretado el extrarramamiento del catedrático de Salamanca y ex rector de dicha Universidad don Miguel de Unamuno, y del ex diputado republicano don Rodrigo Soriano.

Una Nota oficiosa sobre la clausura del Ateneo

En la Presidencia facilitaron una nota oficiosa sobre lo del Ateneo, que dice así:

El Gobierno ha resuelto clausurar el Ateneo de Madrid, destituir de su puesto y cátedra á don Miguel de Unamuno y desterrarlo, así como á don Rodrigo Soriano. La primera medida está fundada en que la citada entidad, separándose de sus fines, venía haciendo política estridente y perturbadora.

La segunda, en que no es tolerable que un catedrático abandone su cátedra para hacer propaganda disolvente, desautorizando al Gobierno y al Soberano, que tan amablemente lo recibió en su palacio.

Igual medida se adoptará con los que propalen noticias insidiosas para el Gobierno.

La mañana en Palacio

Madrid 20 (2 t.) A la hora de costumbre llegó á Palacio el Presidente del Directorio Militar.

Manifestó á los periodistas que acudía á Palacio para tener con el Rey su acostumbrado despacho.

El marqués de Estella permaneció durante una hora en la Cámara regia.

A la salida no hizo ninguna manifestación á los reporteros que se encontraban en las puertas del Regio Alcázar.

Audiencia militar

Hoy tuvo Don Alfonso, después de terminado su despacho con el Presidente, una extensa audiencia militar.

Le cumplimentaron: el capitán general de la región, los generales García Trejo, Gastón y Soriano; el coronel señor Fernández Cuesta, el intendente de división señor Gabiles, varios coroneles y otros jefes y oficiales.

El marqués de Cortina cumplimentó al Rey

A las doce de la mañana llegó á Palacio el marqués de Cortina.

Permaneció en la Cámara regia, conversando con Don Alfonso, durante más de una hora.

A la salida rehusó el conversar con los periodistas, y contestar á las preguntas que éstos le hacían.

Se limitó á decir, que había venido á Palacio para cumplimentar á Don Alfonso.

El nuevo embajador inglés

El próximo viernes presentará sus cartas-credenciales al Rey, el nuevo embajador de Inglaterra, M. Rumbold.

El acto se celebrará con toda la acostumbrada brillantez palatina.

La embajadora de Francia

Esta noche, á las ocho, los Reyes recibirán en audiencia á la embajadora de Francia, vizcondesa de Fontenay.

Clausura del Ateneo de Madrid

Por orden judicial ha quedado clausurado el Ateneo de Madrid.

También se ha decretado el extrarramamiento del catedrático de Salamanca y ex rector de dicha Universidad don Miguel de Unamuno, y del ex diputado republicano don Rodrigo Soriano.

Una Nota oficiosa sobre la clausura del Ateneo

En la Presidencia facilitaron una nota oficiosa sobre lo del Ateneo, que dice así:

El Gobierno ha resuelto clausurar el Ateneo de Madrid, destituir de su puesto y cátedra á don Miguel de Unamuno y desterrarlo, así como á don Rodrigo Soriano. La primera medida está fundada en que la citada entidad, separándose de sus fines, venía haciendo política estridente y perturbadora.

La segunda, en que no es tolerable que un catedrático abandone su cátedra para hacer propaganda disolvente, desautorizando al Gobierno y al Soberano, que tan amablemente lo recibió en su palacio.

Igual medida se adoptará con los que propalen noticias insidiosas para el Gobierno.

mente dominados los disturbios en Veracruz, cuyo puerto ha quedado abierto á la navegación.

Dsposiciones de Guerra

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica una real orden disponiendo que los reclutas destinados á los cuerpos de África, que están sujetos á expedientes de exención, causen alta en los mismos, aunque no se incorporen hasta que aquellos se resuelvan.

También publica otra disposición nombrando una comisión, presidida por el general Dabán, coronel don Juan Corduci, teniente coronel don Agustín Linares y don Ricardo Salmerón, para que redacten el reglamento de Somatenes.

En honor de Borrás

Organizada por varios admiradores, se ha celebrado esta tarde una fiesta en el bar Cascorro, del barrio de la Latina, en honor del actor don Enrique Borrás.

Se pronunciaron brindis entusiastas en honor del agasajado.

A Fuerte Ventura

Aunque no es oficial la noticia, se dice que el ex diputado republicano señor Soriano será enviado á Fuerte Ventura.

Banquete al conde de la Viñaza

Para celebrar su nombramiento de embajador en Italia cerca del Quirinal, se ha celebrado en el Hotel Palace un banquete en honor del conde de la Viñaza, ofrecido por el embajador de Italia en Madrid.

Al acto asistió el personal de la Embajada italiana, el conde de Balmes y otras personas.

Después de la comida se proyectó la película del viaje de los Reyes á Italia.

En la Sociedad de autores

En la reunión que esta tarde tiene la Sociedad de Autores se han comenzado á discutir las cuentas y la gestión de la anterior Directiva.

Se han pronunciado contra la misma violentos discursos.

El temporal de nieves

Nieva copiosamente. A consecuencia de la gran cantidad de nieve acumulada en el páramo de Villarola ha quedado detenido un tren de la línea de Valladolid á Medina de Rioseco.

Un tren de socorro que salió para dicho lugar quedó igualmente detenido.

En Madrid

Durante la madrugada nevó copiosamente, con más intensidad que los pasados días.

En Oviedo

Ha comenzado á nevar con gran intensidad.

En Zaragoza

Las noticias que se reciben de toda la provincia acusan un frío intensísimo.

En Castellón

A causa de la intensa nevada en todos los lugares de la sierra, han quedado suspendidos los servicios de viajeros en automóviles.

En Villafranca, la nieve alcanza una altura superior á medio metro.

A causa del temporal ha suspendido su salida el vapor «Culleras», que hace el servicio de cabotaje con Barcelona.

En alta mar se divisan tres buques que luchan con el temporal, sin poder ganar el puerto.

Ha ce un frío intensísimo.

MARRUECOS

ZONA DE MELILLA Los partidarios de Abd-el-Krim derrotados por Hamido

Melilla.—Se asegura que la harka que tenía el cabezalla rebelde cerca de Azib-el-Midar se ha retirado ante el ataque de las huestes de Hamido, que les infringieron una gran derrota.

Por esta causa nuestras tropas hicieron la demostración en aquellos lugares, sin ser hostilizadas.

Otras noticias Las baterías de la posición principal y las del Norte dispersaron en Iferrim á grupos de enemigos que se fortificaban.

El cañón enemigo disparó cinco veces sobre la posición Benítez, sin causar daños.

A causa del temporal no ha llegado el vapor correo.

PROVINCIAS

Federación pujilista

Gijón.—Ha llegado el secretario de la Federación vizcaína de boquerío, para constituir en Santander una organización federal.

Contra la importación del trigo

Bañajoz.—La Diputación ha acordado dirigirse telegráficamente al Directorio, pidiendo que deniegue la instancia de los harineros, que solicitan se les autorice para importar trigo del extranjero.

Fábrica clausurada

Valdepeñas.—Por orden superior, el inspector de alcoholes ha clausurado las fábricas de alcoholes y aguardientes neutros que existían en esta localidad, en número de ciento.

Por esta causa han quedado en huelga forzosa centenares de obreros.

Vapor embarrancado

Algeciras.—En el sitio conocido por Calanueva, cerca de la playa, ha embarrancado un vapor italiano de seis mil toneladas, el cual se considera perdido.

LA BOLSA

Día 20 de Febrero.

Cierres Madrid

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes Interior, Exterior, Amort. viejo F., Amort. 5%, Amort. 4%, Cédulas 4%, Cédulas 5%, Banco España, Acc. Río Plata, Acc. Tabacos, Azucarera ord., Azucarera pref., Nortes, Alicante, FRANCOS, LIBRAS, DOLARES, LIRAS, SULZOS, BELGAS, ESCUDOS, MARCOS.

Bolsa Barcelona

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes Nortes, Alicante, M. Z. A. Arizas, M. Z. A. Serie B., Almansa 4%, Segovia 4%, Cambios facilitados por el Crédito Lyon nais, de Sevilla.

Teatro San Fernando

El Viernes 22, ESTRENO de la Emocionante superserie, en diez episodios,

EL REY DE PARIS

Maravillosamente interpretada por el popular actor VEAN DAX

UN REGALO

La acreditada pasta dentífrica

"SANOLAN"

regala entre sus consumidores unos preciosos cromos almanagues de pared. Todo el que presente el estuche de cartulina en que viene envuelto el tubo de pasta SANOLAN a su representante ANGEL RO DRIGUEZ BARRIOS García de Vinuesa, 27, se le entregará un bonito almanaque y tubitos de propaganda.

Este dentífrico ideal se vende á 1,25 el tubo corriente y á dos pesetas el tubo grande.

En la Casa del Estudiante

En honor de los estudiantes madrileños

Ayer tarde tuvo lugar en la Casa del estudiante el vino de honor que, como prueba de fraternidad escolar, ofrecía la Asociación de estudiantes católicos de Derecho a los estudiantes de la Universidad central que se encuentran en Sevilla en viaje de estudios. Al acto, que resultó verdaderamente simpático, asistieron, además del señor Altamira, los catedráticos señores Casco Fernández (don Francisco), Montero (don Eloy), García Oviado (don Carlos), marqués de Saltillo y Castejón (don Federico), y los señores Centeno, Sousa, Lafita y Méñez Jerez. Después de unos «chatos», de la clásica manzanilla, con aditamentos de sus correspondientes «taps», pastas y dulces, el catedrático señor Altamira se levantó a hablar para agradecer en nombre de sus discípulos el agasajo de que eran objeto. Dice que él se satisface al ver que con este encargo de sus alumnos éstos demuestran que ven en él lo que él quiere que ven siempre: un compañero. Por que él quiere ser siempre estudiante, no sólo porque siempre estudia, sino porque quiere mantener joven perennemente el espíritu, y el espíritu se mantiene perennemente joven cuando se tiene en constante contacto con la juventud. Siempre que en sus viajes le ha sido posible, ha procurado que esta relación con los estudiantes sea un hecho, porque él, que es optimista, cree que todos los hombres de su época están locos, y sólo lo espera todo de la juventud de hoy, los hombres del mañana, que es la única capaz de lograr para la humanidad la era de fraternidad anhelada. «Que tengamos pronto la satisfacción de veros en Madrid, para poder agradeceros en nuestra propia casa esta hidalga hospitalidad vuestra. (Gran ovación.) Cuando se acallan los entusiasmos aplausos con que han sido acogidas las últimas palabras del señor Altamira, se levanta a contestar el presidente de la Federación de estudiantes católicos, señor Ramos Hernández. «Porque este era un acto esencialmente de estudiantes, de verdadera fraternidad escolar, es por lo que de una manera premeditada, habíamos suprimido los brindis y los discursos; no va, pues, a pronunciarse un discurso ni un brindis, sino simplemente a agradecer, en nombre de sus compañeros, las amables palabras pronunciadas por el señor Altamira. Habrá de resaltar que, de algún tiempo a esta parte, se nota por parte de las Universidades una gran despreocupación tanto para los profesores como para los alumnos.

TEATRO

SAN FERNANDO "Los mirasoles"

Esta comedia en tres actos, estrenada anoche, y original de Julio Sánchez Gardel, es, sin duda, la de mayores méritos representada hasta ahora por la compañía Rivera de Rbas. Se trata de una obra ponderada y limpia, en que alternan acertadamente las notas sentimentales y las cómicas, y que interesa al auditorio por la buena estudiada graduación emotiva con que el autor lleva a sus personajes al desenlace, inesperado por cierto. Por la manera de hacer puede advertirse en esta comedia una coincidencia con el teatro quiteriano, y hasta cierta semejanza con el asunto, ya que no con la solución, de «El amor que pasa». Acaso haya influido el teatro de los ilustres autores sevillanos en el ánimo de Sánchez Gardel, a quien sinceramente no puede acusarse de plagio, porque ésta no existe, si aquilatos desapaionadamente los valores escénicos de «Los mirasoles». La obra, completamente blanca, gustó mucho a la concurrencia, que prefiere a otras obras de mayor enjundia este repertorio «absolutamente moral», y que sigue favoreciendo, en buena hora para artistas y Empresa, la sala de San Fernando. Indudablemente fué mucha parte en el éxito la excelente interpretación que obtuvo la comedia. Matilde Rivera, la bella y excelente primera actriz, hizo anoche nuevo alarde de sus magníficas cualidades artísticas. Enrique De Rosas estuvo afortunadísimo encarnando el gracioso personaje de «Sofener», al que sacó extraordinario partido. Delfina Fuentes destacó asimismo por el mucho relieve que dió a su papel, y el señor Varela mantúvose discretamente en el suyo. Carlota Rossi y María E. Lerena, brillaron mucho la escena con su belleza y su graciosa desenvoltura, y los señores Blanco, Aranz y Belucci, contribuyeron dignamente a la excelencia del conjunto. Al final de todos los actos aplaudió el público largamente. Como en funciones anteriores, los artistas de la compañía bailaron el gran pericón nacional, haciéndose ovacionar de nuevo. Cyranó. DUQUE "Sevilla... ¡qué grande eres!" El popular coliseo de la Plaza del Duque vió anoche, como en los grandes acontecimientos teatrales, abarrotado de público, con motivo de estrenarse la revista cómica-lírica-futbolística, de actualidad local, en prosa y verso, libro del aplaudidísimo e ingenioso autor sevillano Pepe García Rufino, y partitura de los reputados maestros Mathieu, Carpetero, Vidriét, Mariami (hijo) y López Quiroga, titulada «Sevilla... ¡qué grande eres!». La expectación por conocer esta nueva producción del notable escritor sevillano que popularizó elseudónimo de «Don Cealio de Triana», compuesta de un acto y cinco cuadros, era grandísima, y así se explica que anarecieron llenas todas las localidades del favorecido coliseo. «Sevilla... ¡qué grande eres...!» alcanzó gran éxito, que quedó sellado, especialmente desde el final del primer cuadro, de un efecto verdaderamente enorme, sorprendente, que representa la salida del Señor del Gran Poder de la iglesia de San Lorenzo, en la madrugada del Jueves Santo. El reputado y popular Mamel Centeno cantó desde el patio de butacas, fila quinta, una magnífica «canta», siendo ovacionado. Al pedir el público, entre atronadores aplausos, que la repitiera, surgió el «sol alto», léase segunda grada, un voluntario, pretendiendo largar también su «canta»; pero el número su consorcio le obligó a que desistiera de ello, y Centeno cantó la segunda «canta» superiormente, y el nuevo escuchó grandes y prolongados aplausos. Decíamos que el final del cuadro primero es de un efecto maravilloso, y lo repetimos. Fué ocasión de una imponente ovación, siendo la media al crecimiento del veterano periodista García Rufino, no cesando de levantarse y levantándose la cortina un número de veces. El cuadro segundo, que su autor tituló «El alma de Sevilla», es también de gran viveza, y muy simpático, villano y admirablemente presentado, como inmediatamente presentando, como inmediatamente el «voto», que representa las corchetes del Rofo, a su entrada en Triana. La revista estrenada, como de Pepe García Rufino, está muy bien hecha y perfectamente dialogada. Abundan en ella los chistes, que el público rió mucho, siendo algunos de ellos ovacionados por lo ingeniosa y admirablemente fríos. Los números de música que tiene «Sevilla... ¡qué grande eres...!» se adaptan todos ellos a las situaciones y son bonitos y muy inspirados, mereciendo los honores del aplauso. En honor a la verdad, la revista fué puesta en escena de manera admirable, con gran lujo de decorado, sin que faltase el menor detalle, y por ello merece aplausos la Empresa, que en esta ocasión no le regateamos. Se estrenaron magníficas decoraciones y atrezzo de los señores Matarrredona y Osorio, respectivamente, y la esmerada labor de ar-

Sociedad Sevillana de Conciertos Coro de Cosacos del Kuban

La expectación despertada por la famosa Agrupación rusa no defraudó las esperanzas del público, como acontece generalmente con lo que viene precedido de triunfal aureola, siendo ocupado totalmente el teatro San Fernando, como en los días solemnes de grandes acontecimientos, presentando deslumbrador golpe de vista, ya que todas sus localidades fueron exortadas con bellísimas guirnaldas, que tal semejaban los repartidos y encantadores grupos formados por más de dos mil de nuestras lindas y gentiles paisanas. El maestro Sergio Kussewitzky alcanza resonante éxito en Madrid al frente de la Orquesta Filarmónica, y el también maestro ruso Sergio Sokoloff, capitán de los últimos ejércitos regulares de Rusia, triunfa en Sevilla con sus bien disciplinadas huestes de cosacos, que de antiguos y valerosos guerreros se han convertido en excelentes y dóciles músicos. En las obras escénicas en los dos conciertos, religiosos, guerreros, humorísticas o imitativas, campea una inspiración fresca, sana, y del ambiente popular y presentada con una técnica sencilla, y de sublimismo empalagosos, despreciando los efectos calculados y

NOTICIAS

PRIMER ANIVERSARIO R. I. + P. A. Don Enrique de la Fuente Y GARCIA Falleció el día 22 de Febrero de 1923 La misa de Réquiem, con responso, que se celebrará mañana 22 del corriente, a las diez y media de la misma, en la parroquia de San Ildefonso, será aplicada por el eterno descanso de su alma. DOCTOR ARANA Oculista-SAGASTA, 23 Academia de San Ramón Oposiciones a auxiliares del Cuerpo Administrativo del Excmo. Ayuntamiento. Para informes y detalles, en la Secretaría de la Academia. Antonio Salado número 14. ENFERMEDADES DE LOS OJOS Dr. Zbikowski Javier Lasso de la Vega, 1 Marchó anoche, en el expreso, a Madrid, el diputado provincial por Huelva don Miguel Vázquez García. Homeopatía, Tintores, 16, 1 & 3. Dr. ASIAN, oculista. Operaciones de todas clases, reconocimientos, graduación de la vista, etc. De 1 a 3. Gratis, de 4 a 5. Alameda, 43. Restaurant de las Siete Puercas AMONTILLADO N. P. U. A diez pesetas la botella En el expreso de anoche marchó a Madrid el vicepresidente de la Comisión provincial de Huelva, doctor Méndez Camacho. OLLA EXPRES. Mtz. Montañés, 11 Llegó anoche de Huelva, y continuó su viaje a Madrid, el presidente de aquella Diputación provincial, don Félix Aldón. Dr. Talegón Medicina.—Partos Espiritu Santo, 29 En el Hospital Central recibió oración anoche, a las once, un individuo llamado Alejandro de Castro López, de cuarenta y tres años y con domicilio en la barriada de San Jerónimo. El profesor de guardia le apreció una herida inciso-punzada en el vientre, de pronóstico grave. Según manifestó el Castro, dicha herida se la había causado un sujeto llamado Francisco el Moreno, cuando se encontraba en el cortijo de Quinto, del término de Dos Hermanas, dándose después a la fuga. A causa de la gravedad del herido, por cuyo motivo no pudo ser expulso, ignoramos más detalles de este suceso. Clases de Matemáticas Luis Yañez, Licdo. en Ciencias Exactas. A. Apodaca, 2 (casa socorro). Por las escaleras de su domicilio, Plaza de Calderón número 12, tuvo la desgracia de caerse anoche María Flores Jiménez, de setenta y tres años. Conducida a la casa de Socorro de San Lorenzo fué asistida de la fractura completa de la clavícula derecha y dislocación del pie del mismo lado, siendo su estado grave. Después de curada pasó a su domicilio. Parareparaciones de relojes Los Brillantes Regent, Serpes, 55

La huelga de los obreros de los puertos ingleses repercute en el de Sevilla

Como consecuencia de la paralización del tráfico en los puertos ingleses, ha disminuido bastante el trabajo en el nuestro, disminuyéndose aumentará gradualmente de prolongarse la huelga que mantienen los obreros de los dockers de Inglaterra, cosa que produciría bastantes perjuicios a los intereses regionales, especialmente en lo que afecta a la exportación de la naranja, por hallarnos en el momento culminante de dicha exportación al Reino Unido. Los obreros dedicados al cargamento de este fruto a los barcos encargados de transportarlo a Inglaterra—que en esta época obtienen magníficos rendimientos—han tenido que empezar a holgar forzadamente, y el paro de dichos trabajadores será completo, tan pronto como terminen de cargar los barcos aquí anclados, pues los que se esperaban para continuar la exportación de la naranja, no han salido de los puertos ingleses a consecuencia de esa magna huelga, que según los telegramas afecta a cerca de un millón de obreros. Temen asimismo los exportadores de naranja, que los barcos que navegan llevando cargamento de dicho fruto, y los que saldrán en breve, al llegar a Inglaterra no puedan descargar la mercancía, y sufran por este motivo serios quebrantos. Esto en la parte que se refiere a la naranja, que en cuanto afecta a otros artículos de exportación e importación los perjuicios son también cuantiosos, tocando sus efectos, en primer término, los obreros de los muelles, cuyo trabajo disminuirá en lógicas proporciones, con la escasez de entrada de barcos mercantes procedentes de Inglaterra. Pape'e'as de Monte de Piedad, única casa que compra más caro, O'DONNELL, 26

Camino del Guadarrama El río Manzanares

Plácidos días, ha muy poco, disfrutó en la hermosa posesión de mi gran amigo don Julián Muñoz, veterano demócrata, de ejemplo ciudadano, cuyo bolsillo siempre apañó la política, sin que jamás nada extraño entrara en él. Convencido de que los viejos partidos servían más a los osados y atrevidos que a los hombres rectos y de saber, dejó a un lado Cortes y Senado para gozar de octaviana y recreada vida. Era las nueve de la mañana del 5 de este mes, cuando el ruído sonar de una bocina, muy conocida por mí, me anunciaba la hora de partir en ómnibus auto. Esperé un momento mi ilustre amigo; su hijo Julián, hombre culto y gran leturado, y don Antonio Mayot, que a más de prestigiar constantemente con acierto a su bufete cortésano, tiene la rara su fina del chispero madrileño, rozanate de saber. Después de cruzar plazas y calles de la Villa del Sol y del Marqués, con prudentísima marcha, al entrar en el camino del Escorial emprendimos una vertiginosa carrera, que me hizo ver en orden lampagueante, la Puerta de Hierro, que siempre lleva a mi memoria a Servia, Hungría y Rumania, con sus famosas Puertas de Hierro, y sea Danubio-Caput, por donde el cambio, entre espesos desfiladeros, se desliza, salvando rocas y escollos. Poco después, al atravesar el puente de San Fernando, contemplaba yo el río Manzanares, vivo templo del hombre pervertido que, leñista de una niñez honrada, le envuelve su pubertad entre villos, para morir rendido por una vez derrivada. Nace este río próximo al Puerto de Navacerrada, y transcurre su juventud, saltando sus potables aguas, entre breñas y jaramas; mas al promediar la vida y sentirse oír cerca de la Babilonia española, se enloquece, y en su desenfrenada carrera se vicia y abandona la potabilidad, y cuando pasa las lindes de la corte, preséntase viejo y cansado de arrastrar sus aguas sucias y mal olientes por putridas y negras arenas. En su curso, de unos ochenta kilómetros, se rinde cortés ante la Villa y Real Sitio del Pardo, inclinándose al SE., para formar en seguida un gran arco, como última genuflexión de su vida, y morir en los brazos del Jaldón, que lo absorbe, élusvela y borra, como el hizo con Sambariel y el Mediano. ¡Bien soñó el ingeniero Antonelli con el Manzanares cuando intentó unir Lisboa con Madrid, haciendo el navegable, así como al Tajo y al Guadarrama!

Banco Hipotecario de España Préstamos sobre fincas rústicas y urbanas aunque estén hipotecadas con el interés del seis por ciento anual vendido y amortizable de 5 a 50 años a voluntad del peticionario. Para informes y consultas que se transmitan con toda actividad y reserva pueden dirigirse al Agente para Andalucía y Extremadura don Luis González Mazón, en Sevilla, calle O'Donnell número 11

Motores Diesel-Franco Zosi, de Legnano (Italia) Turbinas Hidráulicas y de vapor, Calderas, Tuberías, etc. Agentes para Andalucía y Extremadura: Calefa y Marín, Castelar, 20. Sevilla

JOSÉ LAFFITTE DECORACION CERAMICA MANUEL CARRIEDO, 77 SEVILLA

Joyería Dalmás CAMPANA, 7 Grandioso surtido en joyas de gran moda. Gran Exposición de objetos de plata, cristal de Bohemia y porcelanas alemanas. Construcción y restauración de alhajas y objetos de plata.

MANUEL CASANA CARPINTERIA — EBANISTERIA CASTELLAR, 48. SEVILLA

Creación TURQUESA DE LA PERFUMERIA FRANCY Jabón TURQUESA, 1,50 pastilla. Colonia TURQUESA, 6,75 medio litro. Polvos de arroz TURQUESA, 2,75 caja. De venta en todas las buenas perfumerías

Tratamiento científico y racional de LA HERNIA por el método C. A. BOER El nuevo método del señor C. A. BOER, el reputado especialista herniario de París, 52, Boulevard Edgard Quinet, es el único que procura, sin molestia ninguna, aún habiendo los más pesados trabajos, un alivio inmediato, la reducción absoluta y la desaparición definitiva de las hernias por antiguas, rebeldes y voluminosas que sean. No hay hernia (quebradura) que resista la acción de los comparables aparatos C. A. BOER, cuyas cualidades curativas son altamente reconocidas. Méxicos eminentes los usan y los propagan porque los creen imprescindibles para todos los herniados que desean evitar las funestas consecuencias de un abandono prolongado. Agradecidos de los resultados obtenidos, numerosos enfermos enaltecen los efectos benéficos y curativos del método C. A. BOER, como lo prueba la siguiente carta, que debemos de añadir a las muchas ya publicadas. Muy respetable Sr. BOER: Por la presente vengo a darle las más expresivas gracias por la curación completa que mi hermano ha obtenido de su hernia a la edad de 46 años, y eso en el plazo de ocho meses, gracias a sus buenos aparatos. Es por eso que no dudo en recomendar el método C. A. BOER: tan seguro estoy de que los herniados quedarán satisfechos con el uso de sus aparatos. Con esta ocasión se repite de usted atto. ss. ss. Antonio Juliana, Reverendo Párroco. Torre de Claramunt (Barcelona) 4 de Diciembre 1923. HERNIADOS: Si queréis evitar las molestias y funestas consecuencias de las Hernias visitad al eminente práctico en las poblaciones siguientes: CARMONA: Jueves 21. Fonda Méndez. SEVILLA: Los Viernes 22 y sábado 23. Hotel Simón. HÉREZ DE LA FRONTERA: Domingo 24. Hotel Victoria. SANLUCAR DE BARRAMEDA: Lunes 25. Hotel La Fuente. PUERTO DE SANTA MARÍA: Martes 26. Hotel París. SAN FERNANDO: Miércoles 27. Fonda Mallorquina. CADIZ: Jueves 28 Hotel Francia y París, todo el día y el viernes 29 hasta las once de la mañana. C. A. BOER, Ortopédico, Pelayo, 60. Barcelona Aparatos perfeccionados del arte médico. Varices, hinchazón, cansancio y debilidad de las piernas Embarazo, desviación de los órganos de la mujer, caída de la matriz. Obesidad, eventraciones, hidrocele, varicocele. Librería-Lorenzo Blanco, Sobrino de Fé Villegas, 5 (plaza del Salvador)

INFORMACIÓN TELEFÓNICA Y TELEGRÁFICA

EDICIÓN DE LA MAÑANA DEL DÍA 21

En el ministerio de la Guerra continúa la vista de la causa por el convoy á Tisza. En la sesión de hoy se leerá la declaración del general Berenguer.

Ya se les ha comunicado á los Sres. Unamuno y Soriano los lugares de su destierro. Unamuno irá á Lanzarote y Soriano á Fuente Ventura.

Continúan los temporales.—En la línea de Avila choca un tren-travía con el mixto de Hendaya, ocasionando el siniestro tres muertos y seis heridos.

Información de la Presidencia

No hay referencia del Consejo

Madrid 20 (11-30 n.)

A las siete comenzó el Consejo del Directorio, terminando la reunión á las ocho y media, sin que ninguno de los reunidos hiciera manifestación alguna sobre lo tratado.

Los periodistas y el Presidente

Apenas terminó el Consejo del Directorio, el Presidente recibió la visita de una Comisión de periodistas, que, en cumplimiento del acuerdo adoptado al finalizar el banquete con que el domingo último fué obsequiado el secretario de la Asociación de la Prensa, señor Palacio Valdés, le hizo entrega de una instancia, suscrita por centenares de compañeros del festejo, demandando para éste la concesión de la Cruz de Alfonso XII.

Al mismo tiempo los visitantes del general le interaron el indulto de otros tres compañeros, César González, redactor de «La Antorchita»; Morales, de la Agencia Febus; y Carrasco, de Barcelona, detenidos los dos primeros en la Cárcel de Madrid y el tercero sentenciado por los tribunales de Barcelona, y cumpliendo condena en el penal de Burgos.

El Presidente acogió benévola mente ambas peticiones, y prometió estudiarlas y proceder en términos que permitan las circunstancias. El marqués de Estella conversó amablemente con los comisionados sobre algunas cuestiones de actualidad que afectan á la Prensa, limitándose los periodistas á escuchar al general, absteniéndose de hacer manifestación alguna.

Una Comisión de Cáceres

En el ministerio de la Guerra recibió el Presidente á una Comisión de Cáceres, de la que forman parte el alcalde, el presidente de la Diputación y representantes de otros importantes elementos, á los cuales prometió la próxima realización de las obras de un puente sobre el Tago.

Sobre la clausura del Ateneo

En la oficina de Información de la Presidencia del Directorio han manifestado esta noche, á petición de la orden de clausura del Ateneo é incautación del edificio, se decretará la biblioteca. Las clases y demás dependencias dedicadas á fines exclusivamente culturales.

MADRID

Enfermos ilustres

Ha mejorado de su enfermedad el presidente general señor Olaguer. También se encuentra mejorado el escultor Mateo Inurria, aunque persiste la gravedad de la dolencia que le aqueja.

Incendio en un tranvía

En la calle de Toledo al tranvía de la línea de Carabanchel se le incendió el motor, produciendo grandes llamaradas, que causaron la consiguiente alarma entre los viajeros.

La Asamblea del Magisterio

Hoy ha terminado sus tareas la Asamblea del Magisterio, cuyas conclusiones han sido elevadas al presidente del Directorio, general Primo de Rivera.

Banquete en honor del señor Asián

Se ha celebrado un banquete en honor del decano de la Asociación del Magisterio de primaria, don Manuel Asián, asistiendo representantes de todas las provincias.

La vista de la causa por el convoy á Tisza

Sigue la sesión

Madrid 20 (11-30 n.)

En la sesión de esta tarde de la vista del proceso por el convoy á Tisza, continuó el auditor señor Cabezas la lectura de la declaración del general Turo.

Este afirma que Cavalcanti fué quien hizo el plan á que debía sujetarse la operación y fijó los objetivos que debían alcanzarse cada una de las columnas para la mejor protección del convoy.

Señala los errores que á su juicio contenía el plan, sobre todo el lanzar al asalto batallones peninsulares que en su mayoría, como el de Valencia, estaban integrados por bisónos.

Continúa explicando las distintas fases que tuvo el combate, tratando de justificar su actuación en todo momento.

Se lee á continuación la declaración prestada por el general Turo en el expediente instruido para conceder la Cruz Laureada de San Fernando al general Cavalcanti, por su actuación en el combate de Tisza.

Hace en ella un cumplido elogio de las fuerzas que intervinieron en la operación, como lo demuestra que las fuerzas de los batallones de Valencia y Vergara llegaron á Tisza.

Elogia la figura del coronel Lacanal, militar que mereció siempre la consideración de sus jefes y subordinados por su conducta, tanto en el servicio de guarnición como en los combates.

Afirma que el convoy hubiera entrado á su tiempo, si bien las condiciones del terreno determinaron estancamientos momentáneos, en uno de los cuales el general Cavalcanti, llevado de su espíritu militar impetuoso, se puso al frente de los ingenieros, realizando un acto brillante, pero ineficaz.

Se da lectura á la declaración prestada por el general Turo en el período de sumario.

Se lee luego la segunda declaración prestada por el mismo general en el sumario.

Después se lee la declaración del comandante de Estado Mayor señor Cases, jefe del Estado Mayor del general Turo.

La declaración esta se refiere á todos los combates en los que ejerció mando el general Turo.

Es la más larga de todas, durando su lectura dos horas.

Al terminar la lectura de esta declaración se leen los partes parciales dados por el coronel Sirvent, comandante general de Artillería, jefes de los batallones que integraban la columna y algunos de capitanes de compañía de estos batallones.

Después se lee el informe del teniente coronel de Ingenieros que mandaba estas fuerzas.

A continuación se lee la declaración del coronel Lacanal.

Empieza haciendo un examen crítico de la orden que reguló la operación.

Temporales

Fríos y nieves.—Varias líneas férreas interceptadas por la nieve.—Choque de trenes.—Muertos y heridos.

Madrid 21 (2 m.)

La nevada que se inició en Madrid durante la madrugada última terminó en las primeras horas de la mañana de hoy, pero el temporal degeneró en copiosos aguaceros.

Continúa haciendo frío intensísimo. Durante casi todo el día ha estado el termómetro bajo cero.

Desde la Comisaría de Vigilancia de la estación del Norte, comunican á la Dirección de Seguridad, que de la estación de Navalgrande comunican la noticia de haber ocurrido en el kilómetro 107 de la línea de Avila, un choque entre un tren tranvía de dicha ciudad y el mixto de Hendaya, á consecuencia del cual resultaron tres muertos y seis heridos.

Entre los primeros se encuentra el interventor del mixto de Hendaya, señor Menéndez.

Los heridos, cuyo estado se ignora, fueron llevados á Avila en un tren de socorro.

Se llaman Juan Sánchez Pajares, Benito Martín, ambulante del tren mixto; Feliciano García, domiciliado en Madrid, en la calle Carabuey; Vicente García Pajares, Prudencio Vidal, suboficial del regimiento de Saboya, y Urbano Manzano.

Las causas del siniestro se desconocen, suponiéndose sería originado por la nevada, pues dicha línea, en el lugar del suceso, hállase interceptada á causa de la nieve.

También le ha sido comunicada á la Dirección de Seguridad que á causa de la copiosa nevada hállase interceptada la línea de Segovia, desde la estación de Cerecedilla.

El tren que debía llegar á Madrid quedó detenido antes de la citada estación.

De Madrid salió el tren correo número 25, que hizo sólo el recorrido hasta Cerecedilla.

A última hora comunican desde la estación del Norte que se encuentran interceptadas las líneas de Avila y Segovia á causa de las nieves, habiendo tenido que regresar á Madrid, por esta causa, el correo y el subexpreso.

En otras líneas, y por el mismo motivo, los trenes hacen el recorrido con gran retraso.

MARRUECOS

PARTE OFICIAL DE GUERRA

Zona oriental.—Los fuertes temporales reinantes ocasionaron el hundimiento de una de las casas donde se guardaban las tropas que prestan sus servicios en el campamento de Mafersit, resultando muertos á consecuencia del hundimiento dos soldados indígenas del tabor de Regulares número 5, y heridos menos graves otros dos indígenas también de Regulares.

Para evitar golpes de mano con que constantemente se amenazaba la línea del tractocarril y los convoyes en el sector de Dirius, se ha ocupado por sorpresa la posición de Tauriat Amarat (Aun Kout), constituyéndose en ella seis tiendas que las guardan una «mia» de la mejala.

En la posición de Viernes, hallándose de servicio en el parapeto, resultó herido por un disparo del enemigo el soldado del regimiento de Pavia Rafael Moreno Moro.

En la posición de Sáinz Perea y por la misma causa, resultó herido de gravedad el cabo de la brigada disciplinaria Juan González Barquero.

La aviación no efectuó hoy vuelos á causa del mal estado del campo por las torrenciales lluvias caídas.

Zona occidental.—Las noticias que se reciben de la posición de M'Ter, acusan inactividad en el enemigo durante la mañana. Por la tarde rompió nuevamente el fuego contra dicha posición.

Para reponerse de agua y cerambo regresaron á Ceuta el crucero «Cataluña» y el transporte «España».

Uno y otro regresarán á M'Ter esta noche.

Reunión de la Comisión permanente paritaria

Madrid 21 (2 m.)—En la reunión celebrada ayer por la Comisión permanente paritaria nacional en el Instituto Nacional de Previsión, la representación obrera reiteró los puntos de vista expresados en nota reciente, respecto á la bondad de las inversiones sociales para la construcción de escuelas, y expresó su reconocimiento por la carta del general Marvá, presidente del Instituto, contestando á la nota de la representación patronal, en la que hizo constar su adhesión á los distintos aspectos de aquel documento.

El señor Díaz de la Cebosa, representante en Comisión de la Confederación Gremial Española, reiteró la completa identificación de este organismo patronal, con las amplias modalidades de carácter social, á las que será posible atender gracias al sistema de capitalización por que se rige el retiro obrero obligatorio.

Gamuza para abrigo Ancho 140 centímetros. A 3 PESETAS METRO

ALFALFA, 6, junto á calle Candilejo

BARCELONA

Manifestaciones del Presidente de la Mancomunidad

Barcelona 20 (10 n.)

El presidente de la Mancomunidad, al recibir hoy á los periodistas, les manifestó que el Consejo permanente estuvo reunido ayer cinco horas, y que hoy también se reunió desde las diez de la mañana hasta la una de la tarde.

En ambas reuniones se había estudiado detenidamente la situación de la Hacienda de la Mancomunidad, y para sanearla se efectuará una liquidación verdad de los fondos que posee, con objeto de poner en claro las confusiones que sobre los mismos existen.

Dijo además que había recibido la noticia de que en breve llegarán á España, en viaje de estudios, todos los rectores de las Universidades ibero-americanas, y que la última capital que visitarán será Barcelona.

Añadió que el día 24 se celebrará en Tortosa una asamblea para pedir la terminación del ferrocarril á San Carlos de la Rápita, y que había delegado su representación en el consejero señor De Miguel y en los cuatro diputados de Tortosa.

A continuación dió una nota, en la que se habla de la disolución de la escuela de funcionarios.

Dijo también que se había reintegrado á su destino de oficial de la Mancomunidad el señor Cunin, hijo político del ex presidente señor Puig y Cadafalch, que desempeña la secretaría particular de éste.

Terminó diciendo que los únicos empleos que habían dimitido eran los señores Miracle y Alberich.

Otras noticias

La policía ha detenido á José Grau, perteneciente al Sindicato del ramo de transportes. Ingresó en la Cárcel.

En la calle Eulenta ha sido encontrado el cadáver de un hombre, que representaba tener cuarenta años, muerto de hambre y frío. No ha sido identificado.

Un individuo llamado Justo Antonio Pastor fué atropellado por un tranvía, en la Rambla, resultando con la fractura de una costilla.

SE LIQUIDAN

600 pa es zapatos de señora desde OCHO PESETAS

ALFALFA, 10, esquina á Candilejo

Advertisement for Mantones Bordados, Pañuelos de Talle, and Harinas. Includes text: 'Mantones Bordados Pañuelos de Talle Modelos exclusivos EL MEJOR SURTIDO Antes de comprarlos visite esta casa y verá la Preciosa Colección que acabamos de recibir HARINAS 15, 17 Y 19 Muy en breve apertura por la calle García de Vinuesa junto a la Administración de EL LIBERAL'

Córdoba

Manifestaciones del Presidente de la Mancomunidad

Córdoba 20 (6-50 t.)

Comunican de Lucena que el industrial de aquella población Manuel Orellana Garrido, se suicidó, arrojándose á un pozo. Se ignoran las causas que lo hayan impulsado á tan fatal resolución.

El capitán de Carabineros del puesto de esta capital, efectuó un reconocimiento en el establecimiento de coloniales de Felisa Matilla Mateos, en la calle Reja de Don Gómez, 5, encontrando dos sacos de habichuelas tostadas y varias cajas de trigo tostado que expendían por café.

Se levantó de la aprehensión la correspondiente acta.

En la casa de socorro fué asistida la niña de cinco años Ana Rodríguez Fernández, que presentaba síntomas graves de intoxicación por haber ingerido en un descuido de sus padres un cuartillo de aguardiente.

La Diputación ha aprobado un crédito para la construcción de un nuevo Manicomio provincial.

Esta tarde, al tomar el servicio como guardafreno en el tren correo de Madrid el empleado Pedro Vicaría Ruiz, natural de Marmolejo, se sintió repentinamente enfermo, y al salir de la estación y montar en un carruaje para dirigirse á donde le asistieran, se desplomó, quedando muerto en el acto.

El Juzgado se personó en el lugar del suceso, comenzando la instrucción de las diligencias correspondientes.

Representaba tener unos treinta años.—Fernández Vergara.

Trágica terminación de un noviazgo

Zaragoza 20 (11 n.)—El joven Hipólito García, de veintidós años de edad, había tenido relaciones amorosas con Ponciana Román, relaciones que quedaron rotas hace poco más de un mes.

El padre de la muchacha, Pedro Román, fué hoy á la casa del ex novio de su hija, increpándole, por haber terminado las relaciones.

Entre ambos hubo una escena violenta, y Pedro, sacando una pistola, hizo cuatro disparos contra Hipólito.

Al ruido de las detonaciones, el padre de Hipólito, que se encontraba enfermo, saltó de la cama y acudió en auxilio de su hijo, pero Pedro hizo también contra él dos disparos.

Hipólito, creyendo que su padre había resultado herido, corrió tras de Pedro Román, que en precipitada carrera huyó hasta refugiarse en una carpintería, donde le alcanzó Hipólito, haciéndole siete disparos, de los que le alcanzaron cinco, cayendo muerto Pedro, pues dos de los disparos le habían dado en la cabeza.

El joven, después de cometido el crimen, se entregó á un cabo del Somatén.

El padre de Hipólito sólo resultó herido en una mano, á consecuencia de los disparos que recibió.

PROVINCIAS

Anciana arrastrada por la corriente

Badajoz.—Al atravesar la ribera de Noya, fué arrastrada por la corriente la anciana Manuela García, que llevaba en brazos á una nietecita.

La anciana pereció ahogada, lográndose salvar á la pequeña.

Unos que sí y otros que no

Murcia.—Ante la petición formulada por el Fomento del Trabajo Nacional de Barcelona, cuarenta y tres Sindicatos agrícolas de la provincia han telegrafado al Directorio y á los ministerios de Estado y Trabajo, pidiendo que no se acceda á lo solicitado por la entidad catalana de denunciar los Tratados Comerciales, porque con ello sólo se beneficiarían determinados factores de la producción nacional, en detrimento de casi su totalidad.

Diligencias judiciales

Zaragoza.—El juez que instruye las diligencias por el último atraco, ha dictado auto de procesamiento y prisión contra los dos atracadores y los dos cómplices.

Se han practicado unas diligencias, acerca de las cuales se guardaba reserva.

Fueron llamadas á declarar la madre de uno de los cómplices y las mujeres de dos de los atracadores.

Después de declarar quedaron en libertad.

Caído del tren

Ciudad Real.—De un vagón de seguridad del tren mixto se cayó á la vía el niño de tres años Julián Soriano.

Los viajeros hicieron funcionar el aparato de alarma, parando el tren, y siendo recogido el niño, que había sufrido á consecuencia de la caída heridas en la cabeza y en las manos, que le fueron curadas en el botiquín del tren.

Robo de una niña

Ferrol.—Una mujer llamada Flora Laguna tuvo que salir á la calle, y dejar á su hija, niña de tres años, al cuidado de una vecina de la casa.

Al regresar se enteró que la pequeña había sido robada por un individuo apodado «El tuerto de Carranza».

La mujer dió cuenta del hecho á la policía, que busca al ladrón de la niña.

EXTRANJERO

Un raigo de Morgan

París.—Comunican de Nueva York que en memoria de su padre, Mr. J. Pierpont Morgan ha donado á esta ciudad, con destino á los estudiantes de la misma, una valiosísima biblioteca y la suma de treinta millones de dólares.

Manifestaciones en el Japón

Londres.—Dicen de Tokio que más de 10.000 manifestantes se han reunido para protestar contra el Gobierno actual, y han votado una resolución pidiendo la inmediata dimisión del Gabinete Kishura.

La salud de Trotsky

Londres.—Telegrafian de Riga á «The Times»: «Se ha publicado un parte oficial acerca de la salud de Trotsky, en el que se dice que éste se halla agotado y que sufre un catarro bronquial, trastornos gástricos y debilidad cardíaca.

Los médicos añaden el parte—declaran que estará completamente restablecido de aquí á dos ó tres meses, pero siempre que observe un reposo absoluto en una localidad salubre.»

Tratado italo-yugoslavo

Belgrado.—El ministro de Negocios Extranjeros, señor Njutchitch, ha expuesto en el Parlamento los términos del Acuerdo italo-yugoslavo.

Hablando de Fiume, expuso el interés que aquel territorio ha merecido á ambos Gobiernos, é hizo constar las ventajas positivas que obtiene aquella región con el Tratado.

Expuso la alta importancia que tiene el mantener las relaciones de amistad con Italia, lo que puede reportar grandes beneficios á Yugoslavia.

La Conferencia del Desarme

Roma.—Según «La Tribuna», la subcomisión naval, encargada de unificar los trabajos de los representantes de las diversas naciones, ha observado que los miembros de la Conferencia se hallan repartidos en tres grupos; uno, que comprende á todas las grandes Potencias; otro, formado por el Brasil y España, quienes mantienen las reservas formuladas desde 1922, y el tercero, constituido por las pequeñas Potencias.

En favor de los obreros indios

Londres.—El Consejo nacional del partido laborista independiente, ha publicado un Manifiesto asociándose á la solicitud del pueblo indio que ha pedido su liberación política y económica.

Los laboristas independientes ofrecen apoyar á los obreros indios que luchan con las inhumanas condiciones en que trabajan.

El toreo bufo

Hemos recibido dos cuadros estadísticos de las cuadrillas de toreros bufos sevillanos, integradas a primera por Abd-el Krim, Charlot y su Chico, y la segunda por Charlot, Fatigón y su Tonto.

Ambos cuadros, admirablemente impresos, el primero en los talleres tipográficos de La Exposición, y el segundo, de menos lujo, en la imprenta de Aouba, contienen instantáneas de las suertes que ejecutan «con terribles astados» estos artistas del toreo bufo, cuya popularidad y excelente trabajo les hizo torear en la temporada última buen número de fiestas en plazas de Andalucía.

¿A dónde va usted?

—Haciéndome falta un calzado elegante, duradero y barato... ¿dónde quiere usted que vaya sino á la Casa Amarilla, de la Alcaicería?

La experiencia me ha enseñado ya que no hay otra casa en Sevilla donde el comprador encuentre las ventajas que allí.

—Pues le acompaño... y gracias por el aviso.

Por liquidación de negocio

Realizamos en esta semana 2.000 sábanas confeccionadas en distintas calidades y tamaños, á precios increíbles. Tómese la molestia de visitar en esta semana esta realización. Gran ocasión, para hoteles y fondas.

Mármoles, 10

ANIS TIERRUCA Elias Herrero.—Sanfand. Wajante, Celestino García.

Ha celebrado reunión la Comisión Mixta de Fiestas, bajo la presidencia del señor alcalde, para tratar de los festejos que han de celebrarse en Carnaval.

Se acordó instalar diversos motivos de decoración eléctrica, a base de alumbrado, en forma de estrellas, en la calle Duque de Tetuán y plaza de la Constitución.

El domingo de Carnaval se celebrará un concurso de comparsas, con premios en metálico.

Asimismo tendrán lugar audiciones musicales, bailes de máscaras y otros festejos públicos.

El Centro Mercantil e Industrial organiza grandes bailes en el Gran Teatro, como el año anterior.

Se repartirán abundantes limosnas de pan y pucheros a los pobres.

La Asociación de Armadores de buques de pesca ha ofrecido donar gran cantidad de pescado, para que asimismo sea repartido entre los necesitados uno de los días de Carnaval.

Las fiestas, pues, en el presente año han de tener mucha brillantez.

Ha cesado en el desempeño del cargo de segundo jefe de esta Base Naval, el general de brigada excelentísimo señor don Alfredo Sosa Arbelo.

Los industriales panaderos han presentado una instancia en la Alcaldía solicitando aumentar el kilo de pan en diez céntimos.

Haec unos días se ha subido el precio de la carne, el del aceite, el de las patatas, el del azúcar, y... veremos ahora lo que sube.

Repentinamente ha fallecido el estimadísimo joven don José Serdio de la Fuente, hijo del conocido industrial don Sinfiorado.

El triste acontecimiento ha causado gran impresión, pues el finado gozaba de salud perfecta, no haciendo concebir tan rápido y funesto fin.

El acto del sepelio constituyó una sentida manifestación del pesar que ha ocasionado el inesperado fallecimiento.

A la familia doliente enviamos la expresión sincera de nuestro pesar.

Se despidió de este público la notable compañía de comedias que dirige el excelente primer actor Ramón Gatuellas, que ha actuado con indiscutible éxito en el Gran Teatro.

Ha celebrado la Asamblea anual que previenen sus Estatutos la Comisión provincial de la Cruz Roja, designándose la nueva Directiva.

Fue reelegido presidente el excelentísimo señor don Esteban J. Almeda, general de la Armada.

La compañía de zarzuela del Manolo Velasco, que actúa en el Teatro Principal, pondrá en escena el próximo miércoles «El príncipe Carnaval». Gómez.

Muebles a plazos

al contado. Sillerías, estrados, dormitorios, comedores. La casa que más barato vende. Eduardo Santander, Correduría, 32. Telef. 452.

Médicos

Ventoso, sífilis, malos secretos, matriz, piel. Dr. Oñate, especialista.—Mata, 14. Dr. Puelles, Muñoz León 4, diez a cinco y ocho a nueve.—Teléfono 102. Enfermedades venéreas sífilíticas. Dr. Barras, Reinoso 8 (Venarables). Enfermedades infancia, médico especialista. Carlos García de los Ríos. García Vinueca 17.

Arriendos

Arriendase casa Omba 6.—Razón: Reina Mercedes 3. Arriendase habitaciones amuebladas, Conde Tójar 3. Arriendase garage Escuelas Pías 16. Razón: José Gestoso 12. Local grande, Salud 24.—Razón: Recaredo 24. Habitación para dormir para persona formal. Razón: Tetuán 14, ultramarinos. Se arriendan dos habitaciones amuebladas a matrimonio ó señoras. Marqués de Mina 12. Pisos, 25 duros.—Razón: portería Casino Militar. Habitaciones amuebladas.—Alameda 65.

OSUNA

Presidida por el delegado gubernativo, teniente coronel de Infantería don Isidoro Pereira, se celebró en la noche del 18 sesión extraordinaria, destituyéndose al Ayuntamiento formado por los vocales asociados, no sin poner antes a salvo la honorabilidad de los mismos. Luego dióse posesión a los nuevos municipales, quedando el Ayuntamiento constituido en la forma siguiente: Alcalde presidente, don Antonio Sierra Mazuelos; primer teniente, don Domingo Morales Montero; segundo, don José Morales Lebrón; tercero, don Antonio Gutiérrez Martín; cuarto, don José Domínguez García; y quinto, don Eduardo Torrejón Cerdal, síndico primero, don Jerónimo Fernández Martín, y segundo, don José Gaona García. El nuevo Ayuntamiento ha sido acogido con indiferencia por la opinión de la corporación municipal, señor Sierra Mazuelos de quien se esperan saludables y radicales medidas de saneamiento y administración. Al abandonar la sala capitular el alcalde saliente, don Antonio Castro, se dieron vivas al alcalde honrado. Este, vivamente emocionado, daba a todos las gracias por tan cariñosa despedida. Una petición honra ha sido trasladada a Ceuta el juez de instrucción de este partido judicial, don Alfonso Armengol y Díaz del Castillo. Lamentamos el traslado de tan probo funcionario, y nos alegramos

Ventas

Véndense estantería, mostrador, puerta cristales por dejación local. García Vinueca 23 accesoría. La Argentina.—Mesa noche mármol, 25 pesetas; mesa comedor, 30.—Feria 39. Se vende casa, Gravina 28 17 habitaciones, cuarto baño y garaje. Camas hierro y madera, son miers, mesas noche, lavabos, sillas. Mitad precios.—Alonso Sabio, 18. Magnífico automóvil europeo, cuatro asientos a toda prueba, muy económico; urge vender. Matienzo 9 (Casa Moneda). Bicicleta Dürcoop Diana. Conde Xiquena 7 principal. Comedor seminuevo vendoso. Faustino Alvarez 6. Véndense parcelas terreno carretera San Juan; p onto travía.—Informar: estanco Paoletti. Se vende motor a gas sobre fabricación inglesa, 55/60 caballos completo con fábrica de cables y dinamo corriente continua 36 kilovatios.—Otto Reinhardt, Adriano 28, Sevilla.

Indicador Económico



El mejor lubricante para los automóviles.

Véndense mesas, buró americano.—O'Donnell 25. Máquinas coser. Composturas garantizadas.—Alonso Sabio 18. Se vende dormitorio completo. Razón: Alvarez Quintero 69 y Pacheco 2 principal. Casa Chazeta.—Cocinas y fogones.—Bustos Tavera 13. Máquina escribir nueva Royal. 700 pesetas.—Feria 47. Véndense en 27.500 pesetas la casa nueva, Nuestra Señora de Valme 22, Dos Hermanas. Pídanola seminueva. Peral 8. Vendo bicicleta de paseo muy barata. Miguel del Cid 19.

Ofertas

Véndese ropero luna.—San Bernardo 10. Véndense tres carrillos mano. Dos Hermanas 6, dan razón. Mudanzas: General Polavieja. Desde hoy, 0,25 servicio.—Peluquería Tarifa (Campaña). Almoneda muebles, libros y accesorios independientes.—Razón: Tetuán.—Relator, 2. Modista madrileña.—Vestidos, ropa blanca.—Lagar 19. Traspasos gran establecimiento bebidas bien situado.—Razón: Feria 8, relojería. Señoritas 24-26 años, profesoras Magisterio ofrécese institutriz localidad ó fuera. Razón Paso Colón 2, principal. Por tener que ausentarme traspaso panadería con movimiento eléctrico. Da razón Bazán 8, Don Ramón González, Sevilla. Modista a domicilio. San Felipe 14. Matrimonio sin hijos, desea porterial Cruz 7. Traspaso establecimiento en buen sitio. Razón: Mesón del Moro, 10.

Demandas

Caballero desea piso amueblado, sitio céntrico. Dirigirse por carta: A. J., esta Administración. Deseo amplio almacén. Escribir a Ángel Rodríguez, García Vinueca 27. Deseo casa amueblada calle céntrica ó chalet en afueras para mes Abril. Trajano 63 bajo, razón. Admitir un huésped en familia ó arrendar una habitación amueblada. Rodríguez Zapata 3. Admiten huéspedes.—Sanchez Bedoya 8. Casa particular, camas para estables; habitación caballero. Amor de Dios 23, segundo izquiera. Huéspedes en familia a 3,50, balcón. Imperial 1, principal.

Pérdidas

Perro foxterrier blanco con manchas negras en la cabeza atiendo por «linda». Se gratificará quien la entregue O'Donnell 17. Bolso señora, llavero y otros objetos, del Teatro Cervantes a calle San Miguel.—Gratificarán entrega, Tetuán 36. Pérdida: Canario belga. Gratificarán. Dos de Mayo 22.

Compras

Censión: se compran lanas usadas.—Feria 23, Velasco. SE COMPRA pastel de imprenta en la Administración de este periódico. Lea usted «EL LIBERAL» Y «HERALDO DE MADRID».

MERCADOS

Acites. Día 20. El mercado sigue en su estado de estacionamiento. La oferta y la demanda es bien escasa, y lo poco que se opera no amsa ninguna variación en los precios. Los precios medios que para regular las operaciones pueden tenerse presente, son los siguientes: De veintitrés pesetas a veintidós pesetas y doce céntimos (92 a 92 y medio reales) según acidez y procedencia. El 8, casa de comidas. Servicio a la carta y por cubiertos, desde una peseta. Cubiertos por la calle, desde 2 pesetas. Jerónimo Hernández, 8, esquina a Regina.

LA PERFUMERIA

mejor surtida y que vende más barato. Cerrajería, 21, frente a la ferretería El Llavín. Los que mata. Uno, cuantos catarros abandonados, algunas bronquitis mal cuidadas, y ahí está el camino ya preparado para la tuberculosis. Débiles del pecho, enfermos de los bronquios, agudos ó crónicos, no se deje usted coger por esa terrible enfermedad; defíndase y diga usted bien claramente que el «Pectoral Richelet» está ahí precisamente para sostenerle en la lucha, y llevarle la curación radical aun en los casos más graves y antiguos que sean. Durante sus ocupaciones tome usted «Pastillas Richelet», que es una verdadera poción seca, especialmente indicada para combatir la acción del «Pectoral Richelet». En casa, el «Pectoral Richelet», y para fuera, las «Pastillas Richelet». El «Pectoral Richelet» se vende a 3/60 el frasco y las pastillas a 1/70 la caja, en todas las farmacias y droguerías, y de no encontrando sírvase escribir en seguida al Laboratorio Richelet, San Bartolomé, 1.—San Sebastián.

El Pedroso

El pasado domingo fueron puestos en escena el drama en dos actos titulado «El Legionario y su Virgen», original del joven de esta localidad José Neyra y Núñez, y el sainete en un acto de Antonio Cazalla Neyra, también de esta, titulado «El tío Rafaja». Como tenemos dicho, el producto de la función se destinará a los niños pobres de estas Escuelas Nacionales. El numeroso público que asistió al teatro, aplaudió calurosamente y siguió con gran interés el desarrollo de ambas obras, habiendo que levantar el telón repetidas veces al final de cada acto. Una vez más, ha demostrado el pueblo de El Pedroso sus buenos sentimientos caritativos y su largueza para con los necesitados. Almas nobles que estáis prontas a remediar el mal de los que sufren. No olvidéis que el que siempre en el corazón de un niño pronto ve la recompensa. Hay que buscar el estímulo de esos niños. El simpático Ateneo sevillano, amigo de los niños, más amigo de los niños pobres, estoy seguro, que tendrá un sincero aplauso para ustedes. Los jóvenes autores han sido muy felicitados. Por la directiva del Círculo Artístico Deportivo, ha sido nombrada la Junta de festejos para el próximo Carnaval, la cual se propone dar todo el esplendor posible a la fiesta de Momo, a cuyo efecto proyecta lucidos concursos de máscaras, bailes infantiles, cucuñas y cuantas cosas se relacionan con la semana del antifa.

EL LIBERAL DE SEVILLA

FOLLETÍN NÚM. 32 CAROLINA INVERNIZIO TERESA LA RESUCITADA VERSION ESPAÑOLA (AUTORIZADO POR LA CASA MAUCUÍ, DE BARCELONA)

mo único heredero del conde? ¿Qué misterio había? Ella deseaba saberlo para tener un arma contra la condesa y el asesino. Entretanto, hablaba amablemente con Magda cambiando sus sonrisas mientras en el fondo hubieran deseado aniquilarse: Teresa por venganza, Magda por temor. Hugo y Betto, después de cambiar varias frases galantes, se unieron para ir al pabellón de las flores. —¿Tú conoces a mi prima? preguntó Hugo con familiaridad. Betto se sonrojó levemente y repuso: —Sí, hemos tenido el honor de recibir a tu tía y tu prima en nuestra casa. La baronesita se ha hecho en seguida amiga de mi prima.

Máquinas para coser y bordar Las de mejor resultado y las más elegantes. WERTHEIM Dirección General en España: Rápida, S. A. :: Aviño, 9 Apartado, 738.—BARCELONA Pídanse catálogos ilustrados que se dan gratis

FOLLETÍN NÚM. 32

—¿Tú conoces a mi prima? preguntó Hugo con familiaridad. Betto se sonrojó levemente y repuso: —Sí, hemos tenido el honor de recibir a tu tía y tu prima en nuestra casa. La baronesita se ha hecho en seguida amiga de mi prima. —¿Tú conoces a mi prima? preguntó Hugo con familiaridad. Betto se sonrojó levemente y repuso: —Sí, hemos tenido el honor de recibir a tu tía y tu prima en nuestra casa. La baronesita se ha hecho en seguida amiga de mi prima.

—¿Tú conoces a mi prima? preguntó Hugo con familiaridad. Betto se sonrojó levemente y repuso: —Sí, hemos tenido el honor de recibir a tu tía y tu prima en nuestra casa. La baronesita se ha hecho en seguida amiga de mi prima.

—¿Tú conoces a mi prima? preguntó Hugo con familiaridad. Betto se sonrojó levemente y repuso: —Sí, hemos tenido el honor de recibir a tu tía y tu prima en nuestra casa. La baronesita se ha hecho en seguida amiga de mi prima.

—¿Tú conoces a mi prima? preguntó Hugo con familiaridad. Betto se sonrojó levemente y repuso: —Sí, hemos tenido el honor de recibir a tu tía y tu prima en nuestra casa. La baronesita se ha hecho en seguida amiga de mi prima.

La pureza de la PEPTONA CHAPOTEAU la ha hecho adoptar por el INSTITUTO PASTEUR VINO DE PEPTONA de CHAPOTEAU Contiene la carne de vaca digerida por la pepsina. Se recomienda en las enfermedades del estómago, las digestiones penibles y la insuficiencia de alimentación. Con él se nutre a los Anémicos, los Convalecientes, los Tísicos, los Ancianos y a toda persona desgastada, a la que repugnan los alimentos ó no puede soportarlos. PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

adorado por su mujer, como él lo había sido por Teresa. Mientras esto pensaba, Arnaldo no dejaba de contestar al barón ó a Antonio que no se apercebían de su distracción. Después el conde pasó a observar a su hijo que hablaba con Hugo, y palideció. No había que hablar: los dos jóvenes eran perfectos; pero él había dado su nombre al bastardo de Magda, mientras que su verdadero hijo llevaba el nombre de la asesinada y maldice de corazón al hombre que le había dado la vida y se la había quitado a su madre. Y nunca llegaría a poder abrazar a aquel joven como hijo, ni se oíría llamado padre por él. El señor Vitalbo se había ido al corro de los jóvenes obedeciendo a un orden de Gina, que quería ser observada por su marido aun cuando el barón no sospechara nada. Irma se ocupaba más de Betto que de él; hablaban de música. —¿Es verdad, Hugo—dijo Vitalbo—que mañana por la noche tomarás parte en el concierto de beneficencia y tocarás en el violín una romanza tuya? —Sí, y me acompañará el piano Irma. —¿Toca usted el piano?

—¿Tú conoces a mi prima? preguntó Hugo con familiaridad. Betto se sonrojó levemente y repuso: —Sí, hemos tenido el honor de recibir a tu tía y tu prima en nuestra casa. La baronesita se ha hecho en seguida amiga de mi prima.